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Servidores públicos continúan
siendo víctimas del coronavirus

Derecho de réplica

2 Opinión

– Por nueva enfermedad, muere otro doctor y una policía embarazadaPor José Luis
Montañez

El Covid-19 se ha ensañado
con los servidores públicos de
Quintana Roo, donde se ha re-
gistrado una gran cantidad de
fallecidos a causa de la enfer-
medad, entre doctores, enfer-
meras, policías y otros que pres-
tan sus servicios a favor de la
sociedad. Una sociedad desa-
gradecida, que no importando
que las cifras se siguen elevan-
do y con éstas los muertos, si-
guen sin respetar las normas de
seguridad sanitaria impuestas
por las autoridades de salud.

Esta semana, se registraron
dos lamentables decesos más
en este sector, primero el miér-
coles una mujer policía murió
por Covid-19 y posteriormente
el jueves se confirmó el deceso
de un doctor en los pasillos del
Hospital General de Felipe Ca-
rrillo Puerto,  por la misma cau-
sa, sin siquiera recibir atención
medica, consecuencia de la sa-
turación en ese nosocomio.

En el caso de la agente po-
licial, pertenecía a la Dirección
municipal de Seguridad Públi-
ca y lamentablemente tenía
siete meses de embarazo, de
modo que no sólo ella perdió
la vida, sino que lo hizo junto
con su bebé.

LA MUJER POLICÍA
ESTABA EMBARAZADA

El secretario estatal de Segu-
ridad Pública, Alberto Capella
Ibarra, escribió en sus redes
sociales: “Terrible tragedia pa-

ra su familia y para nuestra ins-
titución. Con profunda tristeza,
lamento el sensible falleci-
miento de nuestra compañera
Leidy Gloria Ayala Loria, ofi-
cial de la #PolicíaQuintanaRoo
de #PuertoMorelos y de su be-
bé de 7 meses de gestación.
Q.E.P.D.”.

Y aunque el mando policial
no dio detalles sobre la causa
de su deceso, más tarde Gu-
mercindo Jiménez Cuervo, di-
rector de Seguridad Pública en
Puerto Morelos confirmó que
había sido por el nuevo coro-
navirus. “Leidy Gloria Ayala
Loria tenía tres años de haber
ingresado a la corporación, aun-
que había sido enviada a su ca-
sa desde el 20 de marzo, a cau-
sa de su embarazo, justamente
para evitar que pudiera ser con-
tagiada, ella estaba casada con
un trabajador del sector salud,
quien enfermó en días pasados
y quien la contagió”, dijo.

La policías y su esposo vi-
vían en Valladolid Nuevo, en
Lázaro Cárdenas y él todavía
está hospitalizado, a causa de
la enfermedad.

El secretario de Seguridad
en el estado, Capella Ibarra,
confirmó en un video a través
de Twitter hace casi dos sema-
nas, el deceso de nuev oficiales
a causa del Covid-19 y de
otros 6 que han muerto durante
la pandemia pero por otras ra-
zones, con los que ya eran 15
en ese momento.

Si a estos números suma-
mos a Leidy Gloria Ayala, que
falleció esta semana, y a Mar-
tín Luis Hernández, que tra-
bajaba en el Cereso de Chetu-
mal y falleció el 15 de julio,
ya serían por lo menos 11 que
han fallecido a causa de esta
enfermedad, no obstante, hasta
que no salgan las autoridades
correspondientes a actualizar
sus datos, las cifras de policías
caídos a causa de la enferme-
dad serán inciertas.

MÉDICO MUERE
EN LOS PASILLOS DE
HOSPITAL GENERAL

Sin recibir atención y menos
una cama dada la saturación
del lugar, falleció un médico
en los pasillos del Hospital Ge-
neral de Felipe Carrillo Puerto;
los familiares aseguran que
días antes el doctor había sido
diagnosticado con Covid-19,
de modo que tras las compli-
caciones decidieron llevarlo al
nosocomio dónde finalmente
perdió la batalla.

El doctor, hasta ahora no
identificado, presentó compli-
caciones por lo que sus fami-
liares lo trasladaron al Hospital
General para su atención mé-
dica, pero no pudo ingresar por
la falta de camas, informaron
autoridades del nosocomio que
pidieron el anonimato en su
declaración.

Al morir, el cuerpo del mé-
dico permaneció por más de

una hora en el pasillo del área
de urgencias, con los que se
vulneraron tanto su derecho
a una atención medica, como
el de los demás pacientes y
familiares que quedaron ex-
puestos al no retirarse en ca-
dáver de acuerdo a los proto-
colos de sanidad establecidos
para estos casos.

NO LE BRINDARON NI
LOS PRIMEROS AUXILIOS

Los testigos dijeron que nin-
gún médico del hospital había

salido a brindar los primeros
auxilios al paciente, aun cuan-
do éste contaba con diagnós-
tico de Covid-19, por lo que
únicamente procedieron a dar
parte a las autoridades minis-
teriales, sobre su muerte en los
pasillos de urgencias.

Al lugar, arribaron agentes
de la Policía de Investigación
y del Servicio Médico Forense,
así como personal de Fiscalía
de la Zona Centro que  minutos
después se retiraron, debido a
que el reporte indicaba que se

La agente tenía siete meses de embarazo, de modo que no
sólo ella perdió la vida, sino que lo hizo junto con su bebé.
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trataba de una defunción por
causas de Covid-19.

El ahora occiso pertenecía
a los servicios estatales de sa-
lud y era encargado de la clí-
nica de la comunidad maya
de San José Segundo, ubica-
da a 45 kilómetros de la ca-
becera municipal de Felipe
Carrillo Puerto.

En Quintana Roo, el núme-
ro de decesos en el personal
médico, hasta ahora, es de por
lo menos 13. Con ello la enti-
dad supera los casos de Cam-
peche y Yucatán.

COLONIAS CON
MAYOR RIESGO DE

CONTAGIO EN Q. ROO
De acuerdo al mapa brindado
por el gobierno del estado en
la página web https://geopor-
tal.qroo.gob.mx, donde se pue-
de consultar la actualización
de lugares con mayor riesgo,
además de la ocupación hos-
pitalaria por región y otros de-
talles, se puede observar que
en poco más de dos semanas,
la colonia López Mateos pasó
de tener 11 casos activos a 34,
convirtiéndose así en el prin-
cipal punto de contagio de Co-
vid-19 en Chetumal.

La colonia antes citada es
la única en todo Quintana Roo
en figurar en color rojo, por
sus 34 casos activos detectados
hasta hoy, por lo que encabeza
la lista de la colonias con ma-
yor potencial de riesgo a ad-
quirir la enfermedad.

Cuando este mapeo fue
inaugurado al público, el 6 de
julio pasado, la colonia Adolfo
López Mateo tenía apenas 11
casos, lo que la colocaba en
color amarillo, pero en apenas
dos semanas se disparó hasta
lo 34 casos.

En ese entonces la colonia
Solidaridad, contaba con 38
casos, según se argumenta, por
ser una zona comercial y de
abundante movilidad, de modo
que estaba pintado de rojo. En
este sitio la situación ha me-
jorado ligeramente, pues hoy
se tienen en esta colonia 30 ca-
sos, muy cerca de pasar a color
naranja.

La colonia Proterritorio, por
su parte tiene con 22 casos ac-
tivos; los mismos que la colo-
nia Caribe. Por aparecer en
amarillo oscuro, también debe
mencionarse a las colonias
Forjadores (20), Del Bosque
(17), Payo Obispo (16), An-

drés Quintana Roo (13) y Cen-
tro (11).

VILLAS DEL MAR
DE CANCÚN, EN ROJO

La situación en Cancún es
menos grave que en Chetu-

mal, pues cuentan con un
menor número de casos ac-
tivos en una superficie mu-
cho mayor y aunque todavía
tienen una incidencia de ca-
sos al alza y registran 10 ve-
ces el número de fallecidos
que la capital, en Cancún ya
se ve una baja en la acelera-
ción de contagios.

En el geoportal, sólo un
fraccionamiento figura en color
naranja que es Villas del Mar,
donde hay 21 casos activos.
Mientras que otros dos asen-
tamientos están en color ama-
rillo oscuro, estos son: Prado
Norte, con 13 casos activos y
la Región 103, con 12 casos.
El resto de las supermanzanas
de esta ciudad figuran con ci-
fras de un solo dígito o incluso
con ceros casos activos.

Increíblemente, aunque es
un municipio conurbado, al
grado de pasar de ir de uno a
otro con sólo cruzar una calle,
la zona continental de Isla Mu-
jeres aparece en su totalidad
con cero casos activos.

PLAYA DEL CARMEN CON
UNA COLONIA EN ROJO

En Playa del Carmen sólo una
colonia tiene niveles preocu-
pantes de casos, se trata de la
invasión Luis Donaldo Colosio,
donde hay 17 contagios activos.
A esta zona le siguen, también
en color amarillo oscueo el
fraccionamiento Misión de las
Flores, con 15 casos activos; la
colonia Ejidal, con 12 casos, y
Villas del Sol, con el mismo
número de casos activos.

En Tulum, todo el centro fi-
gura en amarillo oscuro, con
apenas 13 casos activos; se tra-
ta de la única colonia con más
de 10 contagios.

En Lázaro Cárdenas, sus ci-
fras no son por nada elevadas
ni preocupantes. Todo Kantu-
nilkín suma 15 casos activos;
Valladolid Nuevo tiene seis ca-
sos; Holbox apenas cinco; a la
par que Chiquilá e Ignacio Za-
ragoza cuentan con un solo ca-
so cada uno.

montanezaguilar@gmail.com

Sin recibir atención y menos una cama dada la saturación del lugar, falleció un médico en
los pasillos del Hospital General de Felipe Carrillo Puerto.

En poco más de dos semanas, la colonia López Mateos pasó de tener 11 casos activos a
34, convirtiéndose así en el principal punto de contagio de Covid-19 en Chetumal.
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Cancún.- El cúmulo de contagios de Covid-
19 continúa al alza en Quintana Roo, tan es
así que por lo menos dos o tres jornadas por
semana se rebasan los 100 contagios por día.
No obstante, ayer hubo un respiro y la Secre-
taría de Salud reportó únicamente 57 nuevos
casos con los que se alcanzó la cifra de 6559
positivos confirmados desde que empezó la
pandemia. En lo que se refiere a los decesos,
con 21 víctimas fatales más, la lista es ahora
de 870 fallecidos en toda la entidad.

De acuerdo con el reporte diario de la
Ssa, hasta ayer a mediodía había un registro
de 3 mil 95 personas que lograron vencer
a la enfermedad, 135 más que los reporta-
dos el día anterior. Asimismo, había 4 mil
492 casos negativos, 901 casos en estudio,

6 mil 559 casos positivos y 870 defunciones
relacionadas a Covid-19.

Siguiendo la fórmula establecida por Ale-
jandra Aguirre para determinar el número de
casos activos, si a los 6,559 positivos les res-
tamos las 870 defunciones y los 3,095 recu-
perados, obtenemos un total de 2,594 “acti-
vos” en toda la entidad, es decir, que son 99
casos menos que la jornada anterior, un des-
censo alentador. 

CASOS ACTIVOS POR ENCIMA
DE LA MEDIA NACIONAL

De las 32 entidades federativas en México,
14 se posicionan por arriba de la tasa na-
cional de incidencia de casos activos por
cada 100 mil habitantes, la cual es 38.86,

entre ellas Quintana Roo.
La Ciudad de México, Coahuila, San Luis

Potosí, Tabasco y Baja California Sur, son las
entidades con la mayor incidencia en las ulti-
mas dos semanas, ya que poseen una tasa de
más de 70 personas por cada 100 mil. 

Por su parte, aunque Baja California Sur
es de los cinco estados que menos casos acu-
mulados ha registrado con 3 mil 343, es líder
en cuanto a su tasa de incidencia en casos ac-
tivos con 111.71 casos por cada 100 mil. Se-
guido por Tabasco, con una incidencia de 92.94
pobladores, sin embargo, también este estado
lidera otros rubros como la ocupación hospi-
talaria general y de camas con ventilador, pues
solo cuentan con una disponibilidad de 21 por
ciento y 31 por ciento respectivamente. 

De las 32 entidades
federativas en México, 

14 se posicionan por arriba 
de la tasa nacional de

incidencia de casos activos
por cada 100 mil habitantes, 
la cual es 38.86, entre ellas

Quintana Roo.

El datoRegistran 57 nuevos contagios en 24 horas 

Ya van 6, 559 positivos Covid
acumulados en Quintana Roo

El cúmulo de contagios de Covid-19 continúa al
alza en Quintana Roo, tan es así que por lo menos
dos o tres jornadas por semana se rebasan los 100
contagios por día.

La cifra de decesos ahora es de 870, reporta la Secretaria de Salud

Al rebasar los 362,000 casos y los 41,000
muertos por Covid-19 en México, el con-
trol de la pandemia está en duda en nues-
tro país, aunque el gobierno federal in-
siste en que la pandemia “va a la baja”,
coinciden expertos.

El nuevo coronavirus ya es la cuarta
causa de muerte en México y podría ter-
minar el año como la segunda, advierte
Xavier Tello, médico y consultor de po-
líticas de salud pública.

El especialista encuentra “frustrante”
las declaraciones del presidente Andrés
Manuel López Obrador y del vocero de
la Secretaría de Salud, donde niegan que
alguien haya muerto por falta de aten-

ción, mientras que la evidencia cotidiana
muestra lo contrario.

“Tenemos nosotros un problema de
saturación hospitalaria, pero no reco-
nocida porque los números dicen otra
cosa, el problema es que tienes escenas
en donde llega gente a los hospitales y
ya no la admiten o una persona tiene
que estar caminando de hospital en hos-
pital”, asevera.

El experto también reprueba la polí-
tica explícita de México de no hacer
pruebas masivas ni rastreo de contactos,
al ser el país de la Organización para la
Cooperación y Desarrollo Económicos
(OCDE) con menos tests a su población.

“La estrategia de no hacer pruebas
lo que está probando es que fracasa en
la mayor parte de los países, necesitas
realizar pruebas porque necesitas diag-
nosticar pacientes, esa es otra de las cau-
sas de la frustración”, afirma Tello.

Tras casi cinco meses del primer con-
tagio y 51 días después de iniciar su
“nueva normalidad”, en México, las ci-
fras muestran que el brote “sigue en la
fase de transmisión activa” con “aumen-
tos importantes”, explica, por su parte,
Rosa María Wong, responsable del La-
boratorio de Investigación en Enferme-
dades Infecciosas de la Universidad Na-
cional Autónoma de México (UNAM).

Coronavirus terminaría como segunda causa de muerte a fin de año

Infectados y fallecimientos ponen en duda control de la pandemia
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El nuevo coronavirus ya es la cuarta causa de muerte en México
y podría terminar el año como la segunda.
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En junio, 91 mil
visitantes llegaron
vía aérea a Cancún
Los dos meses anteriores habían reportado sólo 24 mil

Tras apertura de hoteles

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Durante junio, primer mes de la reacti-
vación económica en Quintana Roo, se recibieron
91 mil 200 visitantes vía aérea en Cancún, un in-
cremento de más del 300% en comparación con
los reportes de abril y mayo, los dos meses más
críticos para la economía, dado el paro de labores
en toda la entidad, donde las pérdidas alcanzaron
los tres mil millones de dólares.

De acuerdo con el reporte de llegadas de la
Secretaría de Comunicaciones y Transportes
(SCT), durante los dos meses anteriores, la lle-
gada de pasajeros fue de apenas 24 mil en pro-
medio, entre nacionales y extranjeros, una cifra
que no estaba ni cerca del 50 % de lo que se re-
cibe normalmente en Cancún.

No obstante, tras la apertura de hoteles y con
ello el inicio de la reactivación turística, el mes
pasado, la situación comenzó a mejorar. Al cierre
del mes, los números señalan que al Aeropuerto
Internacional de Cancún llegaron 18 mil 500 per-
sonas de ciudades extranjeras.

Los principales destinos fueron desde rutas

nacionales como la Ciudad de México, que este
último mes transportó 43 mil 783 personas hacia
este destino, la segunda fue Monterrey. Mientras
que las internacionales tuvieron un incremento
importante desde Dallas y Miami.

Por el momento, son nueve líneas aéreas in-
ternacionales las que están operando desde Es-
tados Unidos, Canadá y Cuba, como Delta, Ame-
rican Airlines, Jet Blue por mencionar algunas;
y cinco líneas nacionales como Viva Aerobus,
Aeroméxico y Volaris.

PÉRDIDAS POR 3 MILLONES DE DÓLARES

Marisol Vanegas Pérez, titular de la Secretaría de
Turismo de Quintana Roo, comentó que los nú-
meros confirman que las pérdidas económicas en
el sector ante la pandemia superaron los tres mi-
llones de dólares, pero se espera que estos estragos
puedan ser contrarrestados con diferentes estra-
tegias que implementarán para atraer al turismo.

En 2019, la derrama económica turística fue
de más de 15 mil millones de dólares y agregó
que tan solo de marzo a junio, el Aeropuerto In-
ternacional de Cancún (AIC) registró una pérdida

de 7.2 millones de pasajeros; actualmente solo
nueve aerolíneas internacionales y cinco nacionales
se encuentran operando.

De acuerdo con la Secretaría de Turismo es-
tatal, está por lanzarse un protocolo superior vin-
culado al Semáforo Epidemiológico de Quintana
Roo, con el objetivo de poder llevar a cabo eventos
masivos como congresos y bodas.

PREVÉN PRONTA RECUPERACIÓN
EN TURISMO DE CONVENCIONES

De acuerdo con la Asociación Global de la In-
dustria de Exposiciones, el turismo de convencio-
nes y exhibiciones internacionales podría recupe-
rarse mucho más pronto de lo esperado en Quin-
tana Roo, después de que 60 por ciento de las
agencias que manejan esos eventos ya están agen-
dando nuevas fechas y la entidad destaca entre sus
preferidos.

La asociación detalla que siete de cada 10
miembros aseguran que el mercado de encuentros
y convenciones se recuperará en un 80 por ciento
antes de que termine este año, basado en los re-
sultados del Barómetro Global UFI.

Incluso, el 60 por ciento de las 8 mil 400 agen-
cias integrantes de este organismo asegura que ya
están retomando sus actividades después de tres

largos meses de confinamiento por la incertidum-
bre ante la contingencia sanitaria por Covid-19.

Cancún se encuentra en el Top 10 de los lu-
gares preferentes para realizar este tipo de eventos,
que el año pasado dejó una derrama de 89 millones
397 mil 550 dólares con la realización de 76 en-
cuentros, de acuerdo con datos de la Secretaría de
Turismo (Sedetur).

Según el informe de la UFI, este tipo de acti-
vidades registraba un incremento sostenido de más
del 20 por ciento anual. No obstante, con la crisis
sanitaria mundial para mayo de este año, el 73 por
ciento de las empresas dedicadas a este rubro se
declararon en paro definitivo de labores.

Pero esta situación comenzará a cambiar en el
segundo semestre de este año, ya que exposiciones
locales, nacionales e internacionales han comen-
zado a recuperar su dinamismo de manera gradual,
por lo que dos de cada seis proyectos esperan con-
cretarse en el último trimestre de este año.

Para el caso de Quintana Roo, en este 2020
se tenía agendada la organización de al menos
99 eventos internacionales y nacionales de gran
magnitud. Todos fueron cancelados por el embate
de la pandemia. Pero según los datos de UFI, al
menos una cuarta parte de ellos podrían realizarse
a fin de año.

Cancún se encuentra en el Top 10 de los lugares preferentes para realizar conven-
ciones, que el año pasado dejó una derrama de 89 millones 397 mil 550 dólares.

Tras la apertura de hoteles y con ello el inicio
de la reactivación turística, el mes pasado, la

situación comenzó a mejorar. Al cierre del
mes, los números señalan que al Aeropuerto
Internacional de Cancún llegaron 18 mil 500

personas de ciudades extranjeras.

Durante junio, primer mes de la reactivación económica en Quintana Roo, se reci-
bieron 91 mil 200 visitantes vía aérea en Cancún, un incremento de más del 300%.
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Cancún.- “Con la suma de esfuer-
zos, juntos avanzamos en el com-
bate contra el recale masivo de sar-
gazo en las costas de Quintana
Roo. En nuestros litorales ya se
encuentran funcionando las lan-
chas sargaceras y están en opera-
ción las embarcaciones recolecto-
ras, para mantener el esplendor de
nuestras playas”, sostuvo el go-
bernador Carlos Joaquín.

Durante un recorrido de su-
pervisión por la zona, el CGDEM
Enrique Flores Morado, director
general adjunto de Oceanografía,
Hidrografía y Meteorología de la
Secretaría de Marina, y quien fun-
ge como coordinador de la estra-
tegia de Atención al sargazo en
las costas de Quintana Roo, infor-
mó que, de acuerdo con los regis-
tros reportados por los municipios,
en el mes de mayo se recolectaron
2,700 toneladas de sargazo.

En el mes de junio -dijo-se re-
colectaron 4,300 toneladas apro-
ximadamente, y en lo que va de
julio se han recolectado 2,300 to-
neladas, aproximadamente.

Indicó que, de acuerdo al pro-
nóstico de arribo de sargazo para
los próximos 15 días, Quintana
Roo podría recibir una cantidad
mucho mayor de macroalgas por-
que las aglomeraciones de sarga-
zo en el mar están entre los 15 mil
y 20 mil toneladas en el agua, las
cuales están sujetas a una corrien-
te que pudiera llegar próxima-
mente a la costa.

Por su parte, Efraín Villanueva
Arcos, secretario de Ecología y
Medio Ambiente, destacó que para
atender el tema del recale masivo
de sargazo, existen varios linea-
mientos que está produciendo la
Secretaría de Medio Ambiente Fe-
deral para trabajar en conjunto con

el Estado, a fin de evitar cualquier
daño al manto freático.

La estrategia de Atención al
Fenómeno Atípico del Sargazo
desplegó diversas embarcaciones
sargaceras en los municipios de
Quintana Roo. En Benito Juárez
operan: la sargacera “Swega” con
recorridos en las inmediaciones
de las playas de la Región Naval
5, y el buque Río Hondo (BI-06)
que lleva a cabo la recolección de
sargazo en aguas someras con el
apoyo de la embarcación tipo boa
06-01 BE.

En Puerto Morelos opera el
buque ARM “Hystrix” mediante
la recolección de sargazo en aguas
someras, y embarcaciones tipo
Imemsa 81207 y Argos 30539,
además está en funcionamiento la
embarcación ARM “Fluitans” que
trabaja en las inmediaciones de la
barrera de contención de sargazo.

En el mes de junio 
-dijo-se recolectaron 
4,300 toneladas 

aproximadamente, y 
en lo que va de julio 

se han recolectado 2,300
toneladas, aproximadamente.

El datoSe han recolectado 2,300 toneladas
Con suma de esfuerzos avanzamos
en combate al arribo de sargazo: CJ

El gobernador Carlos Joaquín sostuvo que están en operación las embarca-
ciones recolectoras de sargazo, para mantener el esplendor de nuestras playas”.

Q. Roo podría recibir una cantidad mucho mayor en los próximos días

Cancún.- Se llevó a cabo la rueda de prensa
virtual de Marisol Vanegas Pérez, Secre-
taria de Turismo, y Carlos Orvañanos Rea,
Coordinador General de Comunicación y
Vocero del Gobierno de Quintana Roo,

para desarrollar el tema Reactivación Tu-
rística, cómo vamos y que perspectivas tu-
rísticas se tienen para el segundo semestre
del año en nuestro estado.

El primer tema fue el panorama turís-

tico actual en el que se informó que desde
el 18 de marzo, se iniciaron formalmente
las actividades en torno al coronavirus, in-
formando al sector y apoyando a los turistas
que se encontraban en nuestro territorio a
regresar a sus lugares de origen, con un
aproximado de 323 mil turistas.

Hubo una ardua labor con las líneas aé-
reas, los países emisores; con sus embaja-
das y consulados. Se contó con el apoyo
de 49 hoteles que brindaron tarifas de bajos
costo, así como dos hoteles albergues. Otra
importante acción fue la habilitación de 12
líneas telefónicas gratuitas para asistencia
al turista, Guest Assist. La titular de Sedetur
mencionó que el impacto hasta ahora ha
sido de 7.2 millones de pasajeros menos
en el Aeropuerto Internacional de Cancun
entre marzo a junio 2020, respecto al mis-
mo periodo del año anterior.

Incremento en ocupación hotelera al 23.5%
Empieza a mejorar impacto económico: Sedetur

La titular de Sedetur, Marisol Vanegas Pérez, señaló que ha iniciado la
reactivación económica con base en los porcentajes del plan Reactivemos
Quintana Roo.

Elvira Carvajal, nueva subsecretaria de
Protección Ambiental y Planeación Técnica

Chetumal.- Por instrucciones del gobernador Carlos Joaquín,

el licenciado Efraín Villanueva Arcos, titular de la Secretaría de

Ecología y Medio Ambiente (Sema), anunció que la bióloga

Elvira Carvajal será la nueva Subsecretaria de Protección Am-

biental y Planeación Técnica, en sustitución de Óscar Álvarez

Gil. La bióloga Carvajal se desempeña como directora del Ins-

tituto de Biodiversidad y Áreas Naturales de Quintana Roo

(IBANQROO), y cuenta con una amplia experiencia en asuntos

que serán de su responsabilidad. Los cambios, dijo el licenciado

Villanueva Arcos, obedecen al interés de fortalecer las acciones

de SEMA en temas de protección ambiental y disminución del

riesgo por acciones antropogénicas.
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Cancún.- El Consejo de Promoción Tu-
rística de Quintana Roo (CPTQ) infor-
mó que a pesar de que el turismo suda-
mericano será el último en recuperarse,
deben estar listos con campañas que los
inviten a visitar el estado, esto como
parte de la quinta línea de la estrategia
de recuperación de mercados que pon-
drán en marcha próximamente.

El director de Planeación Estratégica
del CPTQ, Benjamín Jiménez, dijo que
de acuerdo con la recuperación de mer-
cados viajarán hasta el último trimestre
del año, sin embargo, será necesario ini-
ciar las campañas de promoción para
hacer atractivos los destinos del Caribe
mexicano.

Agregó que de momento la recupe-
ración está enfocada en lugares como
la Ciudad de México, Guadalajara y Flo-
rida, mientras que el avance de la pan-
demia en los mercados estratégicos, que
atraen al 90% de los turistas a Quintana
Roo, no ha permitido obtener los resul-
tados proyectados en cuanto a la apertura
de los vuelos, por lo que impulsando la
presencia de las marcas, para que una
vez que decidan viajar, elijan alguno de
los destinos del Caribe mexicano.

Estados Unidos y Canadá fueron

los países que dieron pie a la recupera-
ción del mercado en Quintana Roo, no
obstante, Europa y Sudamérica, de los
que se esperaba una apertura más rápi-
da, la situación se ha complicado y no
se ha logrado el número de vuelos es-
perado. Las proyecciones eran que a
estas alturas o en agosto España, Fran-
cia, Reino Unido y Rusia, ya estuvieran
viajando, pero ahora se esperan hasta
finales de este 2020.

Para el caso de Sudamérica, Co-
lombia, Brasil y Argentina que son mer-
cados estratégicos, esperarían de igual
modo, que en el ultimo trimestre del
año retomen sus viajes de placer.

Benjamín Jiménez destaca que en
los últimos cuatros años han registrado
factores de riesgo, en material ambiental
y de salud, no obstante, se comenzó a
resentir a partir de 2019, principalmente
del mercado de Estados Unidos que se
vio impactado por factores de insegu-
ridad y políticos, pero ninguno compa-
rado con la crisis provocada derivada
de la pandemia por Covid-19.

ESPERAN CERRAR CON 60% 
DE OCUPACIÓN TURÍSTICA

Basados en la búsqueda de destinos tu-
rísticos en plataformas de internet, se
espera que para septiembre se tenga la

misma ocupación que en el mismo pe-
riodo de tiempo del año pasado y para
diciembre se espera cerrar con una ocu-
pación turística del 60%, esto, si el se-
máforo epidemiológico estatal lo per-
mite, declaró la secretaria de turismo de
Quintana Roo, Marisol Vanegas Pérez.

En conferencia de prensa virtual,
la titular de Turismo celebró que el por-
centaje de búsqueda para visitar el Ca-
ribe, hasta esta semana “es el más alto
de toda América Latina; lo que sigue
es hacer que esas búsquedas se convier-
tan en reservaciones”.

La funcionaria pronosticó un creci-
miento del 5% por mes, aunque recalcó
que no se pondrá el tema de lo econó-
mico por encima del de la salud, de modo
que se seguirán apegando las acciones
a lo dispuesto por el semáforo epidemio-
lógico. “El perfil del turista que se está
recibiendo es una relación del 80-20, tu-
rismo doméstico e internacional, esto
corresponde a una primera oleada, el
72% llegan a descanso, todavía no hay
activadas otras modalidades, 54% de los
que han vendió son repetidores, que han
venido más de dos veces”, comentó. 

Vanegas Pérez puntualizó que la
compra del servicio turístico se realiza
por lo general en línea; el 60 por ciento
es una reserva actual, no acumulada,
donde el visitante toma decisiones de

viaje de una semana de anticipación o
dos semanas como máximo.  Informó
que operan 38 vuelos nacionales y 29
internacionales, pero los vuelos no vie-
nen a su capacidad máxima, por lo que
los indicadores que se entregan son so-
bre turistas en la zona, en el caso de la
zona norte son 20 mil 835 turistas. 

“Al día de hoy empieza a mejorar
el impacto económico, estamos tenien-
do vuelos en el aeropuerto, la ocupación
hotelera es de 24. 6 en Cancún, 21 en
Riviera maya, para un promedio de
23%, el semáforo naranja permite la
operación de hasta el 30%. Mientras
que los vuelos que tuvimos hemos te-
nido hasta 65 llegadas, 38 nacionales,
27 internacionales; 70 salidas, 41 na-
cionales 29 internacionales. 

Buscará Q. Roo recuperar 
el turismo sudamericano 

-Esperan llegada de más colombianos y argentinos para fin de año

Basados en la búsqueda de destinos turísticos en plataformas de internet, se espera cerrar el
año con una ocupación turística del 60%, si el semáforo epidemiológico estatal lo permite.

Anuncia Consejo de Promoción Turística

El CPTQ informó que a pesar de que el turismo sudamericano será el último en recuperarse, deben
estar listos con campañas que los inviten a visitar el estado.

Estados Unidos y Canadá fueron los
países que dieron pie a la recuperación

del mercado en Quintana Roo, no
obstante, Europa y Sudamérica, de 

los que se esperaba una apertura más
rápida, la situación se ha complicado 

y no se ha logrado el número 
de vuelos esperado.
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El municipio de Solidaridad, donde se encuentra
Playa del Carmen, permanece en color naranja del
semáforo epidemiólogo, no obstante, de acuerdo
al reporte diario de la Secretaria de Salud, su ocu-
pación hospitalaria muestra una tendencia de in-
cremento y ya alcanzó el 49 por ciento, de modo
que  se debe ser más estricto en la aplicación de
las medidas y protocolos sanitarios, aseguran.

Autoridades de salud en esta localidad, reco-
nocen que las cifras en el municipio no son alen-
tadoras y que con el 49% de ocupación en sus hos-
pitales, la preocupación es bastante latente. “La
vigilancia epidemiológica la dictan los estados,
no la Federación. En este caso hay cuatro indica-
dores básicos, uno, el de mayor peso, es el por-
centaje de ocupación hospitalaria, el cual en So-
lidaridad tiene una tendencia al alza, pues del 18
y llegó al 30, luego al 35 por ciento y ahora ya es-
tamos por encima del 49% por ciento”, dijeron.

Explicaron que este indicador “nos permite
seguir en semáforo naranja, pero como la tendencia
de contagios ha demostrado ir en incremento, lo
cual se esperaba debido al aumento de movilidad
al reiniciar algunas actividades productivas, ahora
se deben tomar acciones más estrictas” y advierten
que “seguimos en naranja, pero de seguir el in-
cremento podríamos regresar al semáforo rojo”.

Como en el resto del estado, se le solicita a la

población permanecer en sus casas y sólo salir
para lo que sea sumamente necesario, como com-
pra de alimentos. Además, invitan a proteger a los
grupos vulnerables, seguir las medidas de higiene
y guardar la sana distancia, además de seguir con
el uso de cubrebocas, constante lavado de manos
y aplicación de gel antibacterial.

NO ES MOMENTO DE SALIR A LA CALLE

Hay que enfatizar que Quintana Roo se encuentra
en rojo de acuerdo al semáforo epidemiológico fe-
deral y que si bien, en el estatal la zona norte continua

en naranja, es sólo para darle un respiro a la economía
local, no obstante, no es momento de salir a la calle,
ni para realizar actividades recreativas o ir a la playa,
de las que hay que destacar continúan cerradas, al
menos hasta que el semáforo marque verde.

Después de meses de confinamiento no resulta
sencillo, pero el estado se encuentra en una etapa
de crecimiento de contagios, con una curva de au-
mento gradual y si bien hay capacidad de respuesta
hospitalaria, en algunos municipios ya se está a punto
de verse rebasados por el número de enfermos, contra
la disponibilidad de camas y personal médico.

ADVIERTEN RIESGO DE AUTOMEDICACIÓN

Durante la pandemia se han registrado muchos
casos en los que la gente acude a comprar ciertos
medicamentos de manera “preventiva”, porque
algún familiar, vecino o amigo se los recomienda,
o porque lo ven en las redes sociales, lo cual resulta
contraproducente en la mayoría de los casos.

“La automedicación es algo delicado, porque
si la gente tiene alguna otra patología y consume
algún fármaco, puede desencadenar reacciones y
causar un problema mayor. Todo medicamento
debe ser utilizado bajo estricta vigilancia de un
profesional de la salud”, aseguran.

Por lo que es menester, que la gente acuda con
profesionales de la salud antes de realizar cualquier
compra de medicamento y con mayor razón antes
de consumir cualquier sustancia, ya que debemos
entender que todos los cuerpos son diferentes, de
modo que las dosis también varían en la mayoría
e los casos.

DIÓXIDO DE CLORO NO SIRVE
CONTRA COVID-19

Después de que trascendió en redes sociales que
el dioxido de cloro podría ayudar a combatir al
Covid-19,  Hugo López-Gatell, subsecretario de
Prevención y Promoción de la Salud, dijo que no
existe evidencia científica que pruebe que sea ade-
cuado para el control, prevención o tratamiento
de la enfermedad.

Playa del Carmen, al borde del 
50% de ocupación hospitalaria

-Invitan a la población a respetar medidas preventivas

De acuerdo al reporte diario de la Ssa, la ocupación hospitalaria de Playa del Carmen muestra una tendencia
de incremento y ya alcanzó el 49 por ciento.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, dijo
que el dióxido de cloro no es adecuado para el control, prevención o tratamiento
del Covid-19. Advierten sobre riesgos de la automedicación.

Debido al aumento de
movilidad al reiniciar
algunas actividades

productivas, ahora se
deben tomar acciones

más estrictas. Advierten
que aunque “Continuamos

en naranja, de seguir el
incremento podríamos

regresar al semáforo rojo”

Alertan autoridades de Salud
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“Diferendo” sobre el manejo de puertos y aduanas

AMLO confirma renuncia de Jiménez Espriú a la SCT
Ciudad de México.- A través de un video di-
fundido en sus redes sociales, el presidente
Andrés Manuel López Obrador aceptó ayer
la renuncia de Javier Jiménez Espriú a la Se-
cretaría de Comunicaciones y Transportes
(SCT). Argumentó que la razón fue un “di-
ferendo” sobre el manejo de los puertos y
aduanas cuyo control fue delegado la semana
pasada a las fuerzas armadas.

En el video, López Obrador inició di-
ciendo: “Quiero informales que acepté la re-
nuncia del ingeniero Javier Jiménez Espriú
como secretario de Comunicaciones y Trans-
portes, ha estado ayudándonos durante todo
este tiempo, es una gente honorable”.

A lo cual agregó: “Tuvimos un diferendo

que solo se da entre hombres libres y con
criterio acerca de la operación de los puertos.
El ingeniero Jiménez Espriú sostiene que
deben de ser manejados los puertos, opera-
dos, por la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes y yo creo que por la circunstancia
actual, por la corrupción... requerimos de se-
guridad y protección”, dijo López Obrador,
argumentando porqué fueron delegados a
las fuerzas armadas.

Por su parte, Jiménez Espriú declaró:
“Le agradezco su comprensión, su respeto
y su aceptación a mi decisión de separarme
por este diferendo, esta discrepancia en re-
lación a lo que ha mencionado. Para mí ha
sido una gran satisfacción, usted debe saber

en la carta que le envié que yo sigo siendo
fiel y leal a los propósitos de la Cuarta Trans-
formación”, indicó y reiteró que sigue siendo
fiel al proyecto del tabasqueño aunque ya
no sea parte de su gobierno.

El titular del Ejecutivo informó que será
el ingeniero Jorge Arganis Díaz Leal quien
tome la titularidad de la SCT. Mientras que
Jiménez Espriú asegura que su sustituto re-
cibe una secretaría sin corrupción y con bue-
nos resultados.

A esto, Díaz Leal contestó que gracias
al trabajo de su antecesor, la SCT será clave
para la reactivación económica de México;
al tiempo que agradeció el haber sido con-
siderado para ocupar este cargo.

El presidente Andrés Manuel López Obrador
aceptó ayer la renuncia de Javier Jiménez Espriú
a la SCT.

Como parte de las acciones emprendidas
por la Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) para fortalecer y am-
pliar las capacidades del Servicio de Pro-
tección Federal (SPF), continúa con la
campaña nacional de reclutamiento 2020,
por lo que invita a mujeres y hombres de
18 a 40 años de edad, con vocación de ser-
vicio para incorporarse a esta institución.

De acuerdo con la Estrategia Nacional
de Seguridad Pública encabezada por el pre-
sidente Andrés Manuel López Obrador, y
acorde con lo anunciado por el titular de la
SSPC, Alfonso Durazo Montaño, en tres
años el SPF cubrirá 45 mil plazas.

Por ello, Protección Federal hace un
llamado a personas interesadas en iniciar
una carrera policial, o que hayan pertene-
cido a una corporación o a las fuerzas ar-
madas. Esta institución brinda estabilidad
laboral, oportunidad de desarrollo perso-
nal, prestaciones y sueldos por encima de
otras corporaciones públicas y privadas.

En su oportunidad, el titular del SPF,
Manuel Espino Barrientos ha expresado
en diversas ocasiones que México necesita
de funcionarios públicos y policías con

alto sentido de la responsabilidad y com-
promiso con su país, además de salvaguar-
dar personas y bienes en instalaciones de
seguridad estratégica.

Para la SSPC y la SPF es primordial
cumplir el compromiso con la sociedad
mexicana de formar policías altamente
capacitados y en permanente profesio-
nalización, con la finalidad de brindar
paz y seguridad, sirviendo así a la Patria
con lealtad.

Los interesados podrán entregar física-
mente la documentación y solicitudes en las
instalaciones de Protección Federal, ubicadas
en Avenida Miguel Ángel de Quevedo nú-
mero 915, colonia El Rosedal, alcaldía de Co-
yoacán, Ciudad de México.Así mismo, pue-
den consultar los requisitos en la página del
SPF: https://www .gob.mx/proteccionfede-
ral

Cabe destacar que el Servicio de Pro-
tección Federal avanza en la incorpora-
ción de 13 mil nuevos elementos en este
2020 y se continúa en el  cumplimiento
de la instrucción presidencial para que
todas las instalaciones del Gobierno Fe-
deral sean resguardadas por el SPF.

De acuerdo con la Estrategia
Nacional de Seguridad Pública

encabezada por el presidente Andrés
Manuel López Obrador, y acorde con
lo anunciado por el titular de la SSPC,
Alfonso Durazo Montaño, en tres
años el SPF cubrirá 45 mil plazas.

El datoBuscan ampliar capacidades del Servicio de Protección Federal

Continúa campaña nacional 
de reclutamiento 2020
Se convoca a mujeres y hombres de 18 a 40 años para unirse a la SSPC

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana continúa con la campaña nacional de
reclutamiento para ampliar capacidades del Servicio de Protección Federal.
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Cozumel.- Pese a que los cruceros no pretenden
volver a los puertos de Cozumel, sino hasta sep-
tiembre o agosto, en la costa oeste de la isla ya se
realizan estudios de mecánica de suelo, sobre el
área marítima y terrestre, a fin de construir en este
lugar lo que será un cuarto muelle para el atraco
de este tipo de barcos.

Al afirmar que ya cuentan con los permisos
ambientales federales y estatales, se ha dado a co-
nocer que sería el Grupo TMM S.A.B. el impulsor
del proyecto al que se le dio vista al ayuntamiento
y a la Administración Portuaria Integral de Quin-
tana Roo (Apiqroo), según consta en el oficio
API.GI.026.2020.

El documento fue emitido como respuesta a la
solicitud de los estudios fechado el 25 de junio de
2020 y firmado por Juan Manuel Azueta Gorocica,
gerente de ingeniería de la Apiqroo, y dirigido a
Bernardo Valera Martínez Alomía, director de Ope-
raciones, Puerto y Terminales del Grupo TMM.

PETICIÓN DE OBRAS REALIZADA DESDE 2019
La empresa Fraile Cozumel., S.A. de C.V., so-
licitó el 14 de noviembre de 2019 a la Apiqroo,
la celebración de un contrato de cesión parcial
de derechos y obligaciones para la construcción,

aprovechamiento y explotación de una instala-
ción en la costa este de la isla para la atención
de cruceros turísticos.

El polígono en el que se trabaja tiene unos
300 metros de longitud y colinda al sur con las
instalaciones del muelle de carga Félix Arturo
González Canto, al norte con el hotel Cozumel
and Resort, a la par que al oriente se encuentra la
avenida Rafael E. Melgar, una de las mas transi-
tadas de la zona.

Los trabajos comenzaron hace unos 20 días
con perforaciones en la zona terrestre y aunque

vinieron desarrollando las obras de una manera
inestable, por las restricciones de la contingencia
sanitaria, esta semana ya se vio mayor movi-
miento, excavaciones en la zona marítima du-
rante el día y parte de la noche, donde siempre
hay presencia de obreros.

PENDIENTE LA MANIFESTACIÓN
DE IMPACTO AMBIENTAL

Los responsables de la obra, explican que estos
estudios son parte de un proceso, por lo que no
significa que ya exista una autorización por parte

de las instancias de los tres niveles de gobierno
para llevar a cabo la construcción, no obstante re-
conocen que de acuerdo con la documentación
que poseen, lo que se busca es obtener datos que
servirán para el posterior proceso de la elaboración
de una Manifestación de Impacto Ambiental y en-
tonces sí, la construcción de lo que sería el cuarto
muelle de cruceros en Cozumel.

CIERRE DE CRUCEROS AFECTA
EMPLEOS EN MAHAHUAL

El puerto Costa Maya de Mahahual, cerró hace
cuatro meses y hasta el momento no existe con-
firmación de la reactivación de la llegada de cru-
ceros, actividad que sufrió una pausa temporal de-
bido a la pandemia del coronavirus.

El 14 de marzo de 2020 el puerto de cruceros
anunció su cierre temporal, luego de que las na-
vieras Norwegian Cruise Line, Royal Caribbean
Cruises, Princess Cruises, Celebrity Cruises y Car-
nival Cruise Line y otras, dieron a conocer que
suspenderían de manera temporal sus operaciones
globales sin que a la fecha puedan reactivarse.

El puerto Costa Maya anunció la interrupción
de sus operaciones por un periodo de 30 días, aun-
que la medida se ha prolongado por 4 meses, afec-
tando más de 150 fuentes de empleo que dependían
de la actividad de barco o dentro del puerto.

Estudios para la construcción del 
cuarto muelle de cruceros en Cozumel

-Que tienen los permisos ambientales federales y estatales

En la costa oeste de Cozumel, se realizan estudios de mecánica de suelo, a fin de construir en este lugar lo que será un cuarto muelle para el atraco de cruceros.

En la costa oeste de la isla

El puerto Costa Maya de Mahahual cerró hace cuatro meses y hasta el momento
no existe confirmación de la reactivación de la llegada de cruceros.
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Cancún.– Alimentan cría de cocodrilo con
perros y gatos, vecinos de la Región 253, del
fraccionamiento Galaxias del Sol, al interior
de un cenote, en donde lo mantenían en cau-
tiverio como su mascota.

La denuncia pública se hizo en redes so-
ciales, ante la cruel forma en la que alimen-
taban al cocodrilo, ya que le tiraban perros
y gatos que encontraban deambulando en el
fraccionamiento.

Ante los hechos, la denunciante Anahí
González, precisó que el caso será turnado
a la Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente (Profepa) quien se encargará de
la reubicación del animal.

La también regidora en el municipio de
Benito Juárez, precisó que el grupo de “To-
pos” de Cancún, acudieron a la zona para
atender dicha denuncia, en donde encontra-
ron el ejemplar de un cocodrilo pequeño y
su dieta diaria.

Se desconoce si el cocodrilo fue encon-
trado en algún lugar y colocado en el cenote,
así también de quien fue la idea de alimentar
al ejemplar con perros y gatos que deambulan
en la zona.

La denuncia pública se hizo
en redes sociales, ante la cruel
forma en la que alimentaban al
cocodrilo, ya que le tiraban

perros y gatos que encontraban
deambulando en el
fraccionamiento.

El dato
Denuncia en redes sociales

Alimentan cocodrilo con
perros y gatos, en Cancún
Exhiben a vecinos del fraccionamiento Galaxias del Sol

Vecinos alimentan cría de cocodrilo con perros y gatos, que está en cautiverio al interior de un cenote.

Chetumal.- La construcción del drenaje
pluvial de Chetumal zona norte, donde
se invierten más de 137 millones de
pesos, beneficiará a más de 12 mil ha-
bitantes que transitan las zonas de las
avenidas Erick Paolo Martínez, Cons-
tituyentes, Centenario, Ignacio Manuel
Altamirano y Calzada Veracruz.

Esta obra del gobierno de Carlos
Joaquín dará solución a una de las
problemáticas más añejas de la po-
blación de Chetumal, que por su ubi-
cación cada año es propensa a los em-
bates de huracanes así como periodos
de lluvias que afectan el patrimonio
de cientos de familias de la zona norte
de la ciudad.

El director general de la CAPA,
Gerardo Mora Vallejo, supervisó los
avances de drenaje que cumple el com-
promiso del gobernador Carlos Joaquín
de ampliar la infraestructura de servi-
cios de calidad para la capital de Quin-
tana Roo y atender una sentida deman-
da en cada temporada de lluvias.

Explicó que dicha obra que presenta
un avance del 40 por ciento, atacará
inundaciones en puntos conflictivos de
las avenidas Erick Paolo Martínez,
Centenario, Bachilleres dos; y de co-
lonias circunvecinas a la plaza Soriana
como son Solidaridad, Proterritorio y
del Bosque; beneficiando de manera
directa a más de 7 mil 600 habitantes,

y de forma indirecta a más de 12 mil
que transitan a diario por dichas zonas.

El drenaje pluvial es una de las
obras que permitirá zanjar el adeudo
histórico con Chetumal y consiste en
la construcción de 1.5 kilómetros de
colector principal compuesto de cajo-
nes de concreto, excavaciones de 2 a
7 metros de profundidad, reposición
de carpeta asfáltica.

Así como 1.9 kilómetros de colec-
tores secundarios con más de 30 “bocas
de tormenta” o captadores de agua plu-
vial en zonas de inundaciones y en-
charcamientos variables, con una in-
versión de 137 millones de pesos del
Fideicomiso Fondo Metropolitano.

Drenaje pluvial beneficiará a 12 mil habitantes de Chetumal
Dejarán de sufrir afectaciones por inundaciones

El drenaje pluvial de Chetumal zona norte, donde se invierten más
de 137 millones de pesos, beneficiará a más de 12 mil habitantes.
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Cancún.– Muere mujer de la tercera edad por enfer-
medad en la base de la Cruz Roja, que no tuvo tiempo
de consultar, en las instalaciones ubicadas en la Su-
permanzana 21 de Cancún.

El reporte movilizó a policías municipales y mi-
nisteriales, al final se confirmó que era una muerte
por enfermedad de una mujer de la tercera edad, que
lamentablemente su cuerpo ya no resistió.

De acuerdo al reporte, al número de emergencia
911, unas personas habían llevado a una mujer de
emergencia a dicha base, pero cuando llegaron y fue-
ron atendidos el personal de paramédicos, constataron
que ya no presentaba signos vitales.

Una vez que se hizo el relato de las partes invo-
lucradas, los agentes ministeriales sólo tomaron co-
nocimiento de los hechos y se retiraron, ya que el de-
ceso sería certificado por un médico.

Cancún. – Con las manos atadas y de rodillas,
fue ejecutado una persona en la colonia Los
García, ubicada en la Región 245, cerca del
balneario “El Encanto” de Cancún, en una
área verde.

De acuerdo al reporte al 911, se constató
a una persona tirada bañada en sangre en la
calle Quinta Privada Los Almendros del men-
cionado sitio, donde el reporte señaló un po-
sible cuerpo sin vida.

Al lugar, acudieron paramédicos de la Cruz
Roja, que al revisar sus signos vitales consta-
taron que el hombre ya no tenía vida, de manera
que se dio paso a las autoridades para realizar
las investigaciones correspondientes.

Los peritos de la Fiscalía General del Estado
(FGE) procesaron la escena del crimen, a fin
de encontrar el móvil del crimen y a el o los
presuntos responsables de dicha ejecución.

En su informe, escribieron que el sujeto,
quedó hincado, con la cabeza hacia abajo y las
manos amarradas hacia atrás, en un área verde
de la calle, zona que fue acordonada por policías
municipales, así como de la de Investigación
que se encargaron de recabar toda la informa-
ción sobre los hechos.

De acuerdo al reporte al
911, se constató a una persona
tirada bañada en sangre en la

calle Quinta Privada Los
Almendros del mencionado
sitio, donde el reporte señaló
un posible cuerpo sin vida.

El datoCerca del balneario “El Encanto”

Ejecutan a un sujeto en la
colonia Los García, en la R-245
Fue encontrado con las manos atadas y de rodillas

Muere anciana al llegar a base de la Cruz Roja 
En la Supermanzana 21 de Cancún

Fue ejecutado una persona en la colonia “Los García”, ubicada en la Región 245, cerca del balneario “El Encanto” de Cancún.

Una mujer de la
tercera edad murió por
enfermedad en la base 
de la Cruz Roja, en la
Supermanzana 21 de
Cancún.
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Esperada y todo, la renuncia del se-
cretario de Comunicaciones y Trans-
portes, Javier Jiménez Espriú, causó
conmoción en el ámbito político, por
ser uno de los pocos personajes que
formó parte del gabinete de Andrés
Manuel López Obrador hasta en tres
ocasiones, dos en forma fallida y la
real, en la actualidad.

El propio Presidente había ade-
lantado hace un par de días que exis-
tían diferencias con este personaje
que se mantuvo cercano al Ejecutivo
federal en todos sus intentos electo-
rales por la Presidencia de la Repú-
blica y que finalmente decidió aban-
donar el barco en plena tormenta.

Con la renuncia de Jiménez Es-
priú se eleva a tres los miembros
del gabinete que han renunciado en
menos de dos de gobierno: primero

fue el titular de Hacienda, Carlos
Manuel Urzúa; le siguió Josefa
González (Blanco) Ortiz, encargada
de Semarnat y ahora se produce la
del secretario de la SCT.

Jiménez Espriú es reconocido
profesionalmente, sin embargo tuvo
varios conflictos en su desempeño
como titular de la SCT, siendo el más
reciente con el gobernador de Baja
California, Jaime Bonilla, por una
disputa por el cobro de cuotas en una
carretera del mencionado estado.

Pero antes de eso, el entonces ti-
tular de la SCT olvidó declarar un
departamento en Houston y ahora
con su renuncia surgen dos versio-
nes: una que habla de la inconformi-
dad del ahora ex secretario por la en-
trega de la operación de los puertos a
las fuerzas armadas y otra que lleva a
la extradición de Emilio Lozoya y la
eventual relación de la familia del se-
cretario con la empresa Odebrecht.

El embrollo de los familiares de
Jiménez Espriú puede generar un

nuevo drama, por la relación de la
empresa Grupo Idesa, vinculada a
los negocios con Pemex, empresa
paraestatal de la que fue director Pas-
cual Gutiérrez Roldán, suegro de Ji-
ménez Espriú.

De 83 años de edad, el renuncian-
te titular de la SCT, es ampliamente
reconocido en el terreno profesional
y en su desempeño durante el ejerci-
cio público, aunque en su papel de ti-
tular de la SCT dejó mucho que de-
sear y algunos lo consideraban como
uno de los varios floreros con que
cuenta el Ejecutivo federal.

Antes de ser titular de la SCT ha-
bía ocupado la subsecretaría de Co-
municaciones y Desarrollo Tecnoló-
gico en la administración presiden-
cial de Miguel de la Madrid y trabajó
en varias administraciones en el go-
bierno federal y su relación se hizo
cercana con el actual Presidente al
que acompañó en sus tres campañas,
la de 2006, 2012 y 2018.

La secretaría de Comunicaciones,

de la que hoy es titular Jorge Arganiz
Díaz Leal, ha sido punto de conflicto
durante varias décadas y por ella han
desfilado personajes sumamente po-
lémicos, algunos de ellos denuncia-
dos por supuestas corruptelas, como
es el caso de Eugenio Méndez Docu-
rro, quien con un amplio currículum
que abarcaba la dirección del Co-
nacyt y del IPN, fue acusado de pe-
culado y fraude, por lo que tuvo que
cubrir un desfalco en Correos, para
no estar en prisión.

Recientemente Gerardo Ruiz
Esparza fue señalado como parte de
una red supuesta de corrupción en
esa dependencia, escándalo que se
apagó con la muerte del ex titular
de la SCT.

Han pasado también por esa de-
pendencia otros personajes que no
dejaron buen sabor de boca como
son los casos de Juan Andrew Alma-
zán y Maximino Ávila Camacho en
el pasado y Emilio Gamboa, más re-
cientemente. Los dos primeros gene-

rales y el tercero licenciado en Rela-
ciones Industriales, ajenos totalmen-
te a los temas de la SCT

Y es que en diferentes etapas de
la vida del México moderno, la se-
cretaría de Comunicaciones y
Transportes ha sido en gran parte la
encargada de la transformación del
país, construyendo carreteras, cami-
nos rurales, autopistas, además de
normar todo tipo de comunicacio-
nes, las aéreas, terrestres y hasta las
tecnológicas.

El nuevo secretario es un ingenie-
ro civil con amplia experiencia, tanto
en el sector público como privado,
donde ha destacado como consultor
de empresas trasnacionales  y fue se-
cretario de Obras del gobierno capi-
talino, bajo la gestión de Marcelo
Ebrard, por lo que se le considera
una pieza insertada como parte del
equipo del secretario de Relaciones
Exteriores.

ramonzurita44@hotmail.com

La renuncia de Jiménez Espriú

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

México es uno de los países del
mundo que peor ha tratado la pande-
mia. El resultado, siempre lo dijeron
los expertos, desembocaría en una
recuperación más lenta y los estra-
gos que causaría serían desastrosos.

A finales de marzo, más o menos,
se supo que un virus altamente peli-
groso había escapado de un labora-
torio de Wuhán, China y que se es-
parcía por todo el mundo, con su car-
ga mortal a cuestas. Además, se tra-
taba de un germen altamente nocivo,
muy contaminante y lo peor de todo,
no había cura, pues era nuevo y por
lo tanto, desconocido para la ciencia
médica.

Mucha gente, en México, no re-
accionó. Yo mismo pensé que había

más alarma que verdad. Gracias a
Dios, alguien se encargó de con-
vencerme de que el virus no respe-
taba prácticamente nada y que era
estrictamente necesario observar
las poco difundidas normas de se-
guridad para evitar su alcance. De
lo contrario, el peligro estaría la-
tente y la contaminación sería in-
minente.

Poco a poco, en la Ciudad de
México, la gente empezó a plegar-
se a las recomendaciones sanita-
rias, aunque muchos pensaron,
igual que hoy aún, que era mentira;
que algún político poderoso se en-
cargaba de difundir la existencia
del enemigo invisible con intencio-
nes de dominar a otros países, de
controlar la economía mundial y
cosas por el estilo.

En México, nuestro mandatario
descartó de inmediato la existencia
del virus y de inmediato comenzó a

pedir a los mexicanos no hacer caso
de dicha noticia. Luego apareció en
una de sus conferencias con una bola
de amuletos y con citas, como aqué-
lla que dice: “detente enemigo, que
Jesús está conmigo”.

Se negó insistentemente a obser-
var las recomendaciones de  organis-
mos internacionales, como a usar el
cubre boca, los geles antibacterianos
y otros elementos preventivos. En
sus giras se presentaba con la sonrisa
imborrable. Saludaba de mano a to-
do mundo y besaba a los niños, co-
mo ejemplo de que el germen malig-
no era producto de alguna mente ca-
lenturienta.

Luego se atrevió a vaticinar, tal
vez convencido de que realmente
era un genio y además científico,
de acuerdo con sus aduladores, li-
sonjeros, que el coronavirus desa-
parecería el 19 de abril exacta-
mente. Pero no ocurrió. Resulta

que a esas fechas el asunto se ha-
bía complicado y que en muchas
partes del mundo, la gente moría
solitaria por esa causa.

Su compañero en el manejo de
las predicciones, Hugo López-Ga-
tell, apareció en conferencias noctur-
nas, sólo para confundir. Mientras
lanzaba alguna estupidez, al día si-
guiente su jefe lo desmentía. Luego
vinieron más vaticinios mentirosos. 

Pero en las redes sociales, al-
guien que se hace identificar como
@AlvarezMaynez hizo un recuento
puntual de proclamas contra la pan-
demia, hechas todas por el Presiden-
te, desde el púlpito mañanero, que
no abandonará nunca, por más abu-
rrido e inútil que resulta.

Dice sobre las aseveraciones en
boca del tabasqueño: “29 de abril, se
aplastó la curva. 11 de mayo, se
aplanó la famosa curva. Ha sido
muy eficaz el tratamiento que se ha

dado a esta pandemia. 2 de junio: Se
ha logrado controlar en México la
pandemia. 9 de junio: México está
dando un ejemplo en el mundo por-
que logramos aplanar esta curva. 15
de junio: ya hay una luz que indica
que vamos a salir del túnel. 12 de ju-
nio: la conclusión es que la pande-
mia va a la baja, está perdiendo in-
tensidad. 13 de julio: va perdiendo
fuerza la pandemia”.

El caso es que, de acuerdo con
mediciones de organismos de otras
latitudes, que observan el comporta-
miento del mal y el pésimo trata-
miento que se da en diferentes países
del mundo, más que nada para hacer
conciencia y obligar a extremar las
precauciones, hoy disputamos el pri-
mer lugar en contagios y muertos en
el planeta, con Estados Unidos, In-
glaterra y Brasil.

ariosruiz@gmail.com

Rumbo al primer lugar
PERFIL DE MÉXICO

Por Armando
Ríos Ruiz



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO 19Viernes 24 de julio de 2020



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO20 Opinión Viernes 24 de julio de 2020

HACE ALGUNOS DÍAS, VIA-
JANDO RUMBO A MITLA, PASÉ
POR UN HERMOSO PUEBLO
QUE SE LLAMA MACUILXÓ-
CHITL Y ESTO ME RECORDA-
BA aquel hermoso libro TLACAÉ-
LEL, escrito por el maestro Antonio
Velasco Piña, donde relata la forma
en que Tlacaélel desarrollo los me-
dios para que por medio de la cultura
y la educación el imperio Azteca lle-
gara a un alto nivel de desarrollo,
entre sus doce hijos que tuvo destaca
Macuilxoclitl, “Cinco Flor” una ex-
traordinaria poetisa que al paso del
tiempo se convierte en la deidad fe-
menina,  es reverenciada por los ju-
gadores de PATOLLI, un juego que
los aztecas y otros pueblos jugaban
con importantes apuestas tanto los
jugadores como los que miraban.

Y no tenga la menor duda de que
el juego es parte de la historia de la
humanidad, les ha sido importante
incluso para desarrollar estrategias
militares como en el caso del aje-
drez, o diversión con cálculo mental
que sirve para la memoria con el
que se divierten los viejos en el do-
minó o las damas chinas, o la lotería
que ha sido mejorada en los casinos
como una diversión que junta a mu-
chos participantes de la tercera edad
que es donde se relacionan y man-
tienen su esperanza y mejoras de
vida por medio de las relaciones hu-
manas, los “volados” que tanto nos
dieron diversión cuando chiquillos
los jugábamos con el vendedor de
merengues, las cartas con sus dife-
rentes juegos, el mahjong chino con
sus muchas fichas y su velocidad
para jugarlo, en fin, el juego es parte
del desarrollo del ser humano y de
todos los niveles sociales, por ello
surgieron las loterías y otros meca-
nismos para canalizar las apuestas,
así se fueron desarrollando los ca-
sinos con sus diferentes juegos y
máquinas  y con ello una enorme e
importante industria que en la ac-
tualidad ayuda a tejer y cultivar las
relaciones interpersonales y sirve
para abatir la soledad que sufren
muchas personas mayores en las zo-
nas urbanas.

Tengo entendido que en la actua-
lidad, en el país solamente existen
36 permisionarios que cuentan con
algo así como 382 salas abiertas que
operan bajo un estricto control fiscal
porque operan como cien mil má-
quinas funcionando legalmente dan-
do empleo formal a más de CIN-
CUENTA MIL PERSONAS Y GE-
NERAN EMPLEOS INDIREC-
TOS A OTROS 150 MIL,  en gene-
ral el promedio del gasto por cliente
es no mayo a los 320 pesos y el nú-
mero promedio de juego por visita
es de 2 horas 45 minutos contando
con un promedio de 4 millones de
personas que visitan las salas cuando
menos un vez al año, esto hace que
a industria genere alrededor de CIN-
CO MIL MILLONES DE PESOS
EN CONTRIBUCIONES FISCA-
LES FEDERALES y alrededor de
2 mil millones a nivel estatal y mu-
nicipal, por las condiciones actuales
de la pandemia la industria a gene-
rado protocolos importantes y segu-
ros para dar inicio a las operaciones
de las salas  y se encuentran prepa-
rados para realizar nuevamente las
operaciones porque ahora es urgente
hacerlo porque muchos están en ries-
go de perder inversiones y empleos
a pesar de que la industria ha apli-
cado protocolos para evitar el des-
pido de empleados y sostener las in-
versiones pero esto no puede conti-
nuar por mucho tiempo.

Anteriormente, mucho de los re-
cursos aplicados a la diversión se
fugaban del país porque como no
existían las salas en México los
clientes se dirigían a Estados Unidos
a los diferentes sitios de diversión
y en la zona fronteriza, incluso se
realizaban caravanas de fin de se-
mana que salían a la zona sur de Es-
tados Unidos, de tal suerte que in-
cluso hace algunos años todavía
operaban despachos de cobro para
deudores de apuestas que dejaban
documentos para cobrar en esos
centros norteamericanos, así el de-
sarrollo de la industria es totalmente
nacional y mantienen estrictas reglas
de operación y de vigilancia fiscal
y ahora han generado un importante

protocolo de operación para garan-
tiza la salud de los clientes y ope-
radores, por esas razones se piensa
que próximamente tendrán los per-
misos para la operación, porque ade-
más este es un extraordinario me-
canismo de relaciones humanas de
mujeres y hombres que para no su-
frir soledad se dirigen a esos centros
conde tienen una seguridad y vigi-
lancia para establecer las relaciones
humanas tan necesarias en el desa-
rrollo y vida de todos.

En la actualidad, esta industria
de diversión impulsa al turismo y
otras ramas como la restaurantera y
de viajes porque son miles de nor-
teamericanos, los que viajan a las
zonas cercanas a su frontera como
Nuevo León o Chihuahua, Baja Ca-
lifornia, Sonora, Tamaulipas, Ciudad
de México, Estado de México, Quin-
tana Roo, Puebla, Veracruz, Guerre-
ro, etcétera  para asistir a las salas
de juego teniendo una estancia de
más de dos días, lo que sirve al tu-
rismo en las entidades, así pues urge
que se realice el sistema de reaper-
tura para evitar desempleo y pérdi-
das de inversión en muchos sitios.

Con tristeza leíamos que aquel
famosísimo café LA PARROQUIA,
en el puerto de Veracruz cierra de-
finitivamente por no poder sostener
la crisis, sin permitirse la reapertura
y esto nos muestra que no solamente

se pierde la inversión y empleo, se
pierden las reuniones políticas, las
culturales las empresariales, la de
visitantes distinguidos, jaraneros,
los vendedores de lotería, los bole-
ros, los turistas y Veracruz pierde
un punto de referencia y reunión ja-
rocho, porque al parecer se inicia
en muchos sitios un tsunami de de-
sempleo y esto puede ser muy grave
para la deteriorada economía nacio-
nal y empresarial, pero sobre todo
pegará a los que menos tienen y más
necesitan de empleo cuando el de-
sempleo aumenta. Así que es para
pensarse lo que sucede y lo que se
debe hacer con urgencia por el bien
de todos.

Y ASÍ, HACE MUCHOS
AÑOS, cuando tuve que tomar la
determinación de invertir en lo que
es  mi casa en San Felipe, me tenía
que jugar muchas cosas para man-
tener el equilibrio de ingresos y gas-
tos y el esfuerzo que debería hacerse
y en aquella ocasión sin saberlo lle-
gué a Macuilxoclitl esa población
de la que platico, y llegando por una
calle llena de árboles de copal y lle-
na de colibris, después de una ligera
lluvia, de muchos colibrís, tome el
águila o sol y jamás de arrepentí,
sin saberlo, me protegía la Diosa
del Juego, Macuilxoclitl, y siempre
lo agradeceré… así que a jugar para
ganar, ese es el criterio.

Reabrir negocios para evitar mayor desocupación

Los casinos 
son una enorme 
e importante

industria, que en
la actualidad ayuda
a tejer y cultivar 
las relaciones
interpersonales 
y sirve para abatir 
la soledad que
sufren muchas

personas mayores.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Opinión 21Viernes 24 de julio de 2020

La inconformidad por la que renunció el in-
geniero Javier Jiménez Espriú a la SCT al
parecer va a tener que resolverla la Suprema
Corte.

Y es que el 129 de la Constitución señala
claramente que las Fuerzas Armadas no pue-

den ejercer más funciones que las que ten-

gan exacta conexión con la disciplina mi-

litar. O sea, Jiménez Espriú tenía razón

en reclamarle a su Jefe que no estaba to-

mando la decisión correcta al darles a la

Marina y al Ejercito el control de puertos

y de aduanas.

Y que además prácticamente todo lo que
les ha encargado el presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador a las Fuerzas Armadas,
y que va desde la construcción y operación
del Aeropuerto de San Lucía; la construcción
de las sucursales del Banco del Bienestar; el
auxilio en tareas de Seguridad Pública; a la
operación de puertos y de aduanas viola la
Constitución.

Ese artículo constitucional, indican líderes
de partidos, legisladores de la oposición y es-
pecialistas en Derecho Constitucional impide
que la Armada de México y el Ejército me-
xicano puedan hacer todo les ha encargado
el presidente López Obrador desde que llegó
al poder,

Tener el control aduanero del país, la última
tarea encargada por AMLO, es sencilla y cla-
ramente inconstitucional.

El PAN en el Senado advierte que “no
está en las atribuciones de la fuerza naval
ni de la militar hacerse cargo de asuntos
administrativos”.

El artículo 129 de la Constitución indica

que en tiempos de paz: “ninguna autoridad

militar puede ejercer más funciones que

las que tengan exacta conexión con la dis-

ciplina militar. Solamente habrá coman-

dancias militares fijas y permanentes en

los castillos, fortalezas y almacenes que de-

pendan inmediatamente del Gobierno de

la Unión”.

Es así que una vez más la Suprema Cor-
te deberá dictaminar otro proyecto más del
tabasqueño.

Por este tipo de recursos, es que López

Obrador se ha quejado de que sus proyectos
enfrentan un sabotaje legal.

El tema es que, en los 20 meses de su man-
dato, todos sus proyectos y buena parte de sus
decisiones surgidas de su voluntad y buenos
o malos deseos, no de estudios fundados en

la legalidad, han provocado amparos y la in-
tervención de la Suprema Corte.

Por ahí han pasado la cancelación del Ae-
ropuerto Internacional de la CDMX, la cons-
trucción del Aeropuerto de Santa Lucía, la
construcción de la refinería de 2 Bocas, la
construcción del Tren Maya, la cancelación
de las estancias infantiles, la Ley de  Salarios
que pretende impedir que nadie obtenga un
salario mayor que el de él dentro de la admi-
nistración Pública, su decisión de mantener
a las Fuerzas Armadas en el combate contra
la delincuencia y ahora de darles la operación
de Puertos y Aduanas han generado y produ-
cirán cientos de amparos que mantienen ato-
rados esos proyectos.

En su momento se emitieron 4 suspensio-

nes judiciales que impidieron avanzar durante
meses cualquier obra en Santa Lucía y cual-
quier acción en el Nuevo Aeropuerto Inter-
nacional de México de Texcoco.

En otro fue el de 147 juicios de amparo pre-
sentados por el colectivo #NoMásDerroches
integrado por ciudadanos y organizaciones co-
mo Mexicanos contra la Corrupción y la Im-
punidad, la Coparmex y México Unido Contra
la Delincuencia, organización a la que alucina.

La más reciente controversia constitucional
fue promovida nada más y nada menos que
por la panista Laura Rojas en su calidad de
presidenta de la Cámara de Diputados y en
contra del acuerdo de AMLO que busca man-
tener a las fuerzas armadas en tareas de se-
guridad pública hasta 2024.

Un recurso similar fue interpuesto por el
gobernador de Michoacán, el perredista Sil-

vano Aureoles.

Así, en medio de un asedio judicial pa-

san para López Obrador los meses y meses

de su mandato.

Ahora, aunque todavía se ha presenta-

do, seguro que la decisión de darles a las

Fuerzas Armadas la operación de Puertos

y Aduanas generará nuevosd amparos y la

intervención de la Suprema Corte.

Eso era lo que le quería explicar Jimé-

nez Espriú, dice en su carta de renuncia a

la SACTE, pero que no logró ser escuchado

por AMLO, quien desde hace ya meses lo

había relegado al olvido.

VAN 3 SECRETARIOS; 3 SUBSE-

CRETARIOS; 1 DIRECTOR DEL

IMSS…  Y OTROS MUCHOS

Sus cercanos, quienes han trabajado con

él durante años, afirman que Andrés Manuel
López Obrador no despide a sus colabora-
dores. Los aisla y desdeña hasta que ellos
renuncian.

Esto último fue lo que le pasó justamente
al ingeniero Javier Jiménez Espriú, quien
comprometió su prestigio a los proyectos más
absurdos de López Obrador.  

Hoy forma parte de las bajas de la 4T que
ya suman 3 secretarios, 3 subsecretarios, 1
director del IMSS -cargo que podría ser con-
siderado casi una secretaría- y muchos más
de otros niveles.

Junto a Jiménez Espriú están Carlos

Uzúa, extitular de Hacienda y Josefa Gon-

zález Blanco, exsecretaria de Medio Ambien-
te y Ecología quien se fue harta de no tener
presupuesto siquiera para papel del baño.  

Igual se fueron los subsecretariosAsa Cris-

tina Laurel, quien entre pleitos internos

abandonó la secretaría de Salud; Patricia

Bugarín dejo a su vez la subsecretaria de
Seguridad y Simón Levy  ya no quiso seguir

en Planeación y Política Turística mientras
que Germán Martínez dimitió al IMSS y se
regresó al Senado.

Mara Gómez hizo lo mismo ante el Se-
nado para irse de la Comisión Ejecutiva de
Atención a Víctimas en tanto que Candelaria
Ochoa renunciaba a la Comisión Nacional
para Prevenir y Erradicar la Violencia contra
las Mujeres.

En este tiempo Mónica Maccise dejó la
presidencia del Consejo Nacional para Prevenir
la Discriminación, el Conapred Tonatiuh Gui-

llen hizo lo propio al frente del Instituto Na-
cional de Migración al igual que Clara Torres

en el Programa de Estancias Infantiles.
Otras muchas bajas se han dado en otros

órganos del Estado. La sangría no ha sido
menor.

LOZOYA, ¿TESTIGO O COLABORADOR?
Desde que fue repatriado a México, la ca-

lidad jurídica de Emilio Lozoya ha creado
cierta confusión ya que la Fiscalía que enca-
beza Alejandro Gertz Manero no ha esta-
blecido claramente cual es el estatus del ex-
director de Pemex.

El presidente Andrés Manuel López

Obrador, quien no es abogado y que habla
de oídas, se ha referido a él como testigo y
como colaborador, creando mayor confusión.

El que sí sabe, porque cuenta con un doc-
torado en Derecho, es el senador Ricardo

Monreal quien aclaró que Emilio Lozoya “es
un testigo colaborador”, que, de acuerdo con
la Ley Federal para la Protección a Personas
que Intervienen en el Procedimiento Penal,
“accede voluntariamente a ofrecer información
eficaz con su testimonio, o aportando medios
de prueba para investigar, sentenciar o procesar
a otros sujetos... obviamente, su información
debe ser fidedigna y ayudar a la investigación
y persecución de los delitos”.  

En este contexto legal, afirmó el presidente
de la Junta de Coordinación Política del Se-
nado, Lozoya no obtendrá impunidad sino
ciertas garantías de acuerdo a la calidad de
información que aporte.

“La aplicación de los criterios de oportu-
nidad extingue la acción penal o se puede re-
ducir la probable pena por delito infringido”,
admitió.

Por lo pronto, afirmó el zacatecano, quien
sí le entiende al Derecho, Lozoya enfrenta
los delitos de asociación delictuosa, opera-
ciones con recursos de procedencia ilícita
y cohecho, tres delitos establecidos en la
Constitución.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Efectos del Covid...

¿Inconstitucional que Fuerzas
Armadas operen puertos y aduanas?
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DE CINCO ESTRELLAS

El sitio internacional Gaycities
reconoció a Playa Los Muertos,
en Puerto Vallarta, como una de
las mejores playas gay del mun-
do en 2020, reforzando así el po-
sicionamiento que tiene este des-
tino en el segmento LGBT.

Playa Los Muertos es el epi-
centro de Puerto Vallarta. Situa-
da al sur del Malecón frente al
río Cuale en la zona romántica
-llamada Viejo Vallarta-, la playa
congrega a locales, buscadores
de sol y aventuras similares.

La icónica escultura original
del “Caballito de Mar” de Rafael

Zamarripa está al final de esta
larga playa, justo afuera del po-
pular Mantamar Beach Club Bar
& Grill, que ofrece experiencia
de playa sólo para adultos, con
alberca, deliciosos cocteles y nu-
merosos atractivos visuales.

Pero si no estás en el ‘mood’
para el club de playa, puedes uti-
lizar camastro frente al Blue
Chair Resort y disfrutar los ra-
yos del sol.

El arquitecto Jesús Torres

Vega diseñó el muelle de Los
Muertos, que abrió en 2013.
Puedes caminar frente al muelle
hacia el Malecón y disfrutar las
esculturas, lugares y sonidos del
renovado Puerto Vallarta.  

Como es bien sabido, el tu-
rismo gay en Puerto Vallarta es
de los más fieles durante todo el
año y deja derrama económica
superior a la de otros segmentos.
La oferta es amplia: hoteles, ba-

res, clubes, negocios y espectá-
culos especializados. Puerto Va-
llarta, además de ser reconocido
por su hospitalidad, es también
espacio de tolerancia a la diver-
sidad sexual del mundo, a quie-
nes se ofrece respeto que además
es correspondido por los miles
de turistas LGBT que llegan a
pasar ahí vacaciones.   

Desde el pasado 15 de junio,
las playas de Puerto Vallarta es-
tán abiertas al turismo, los hoteles
ofrecen albercas y áreas públicas,
pero como medida de responsa-
bilidad, sólo están operando 25
por ciento de su capacidad.

����� Pasajeros de los
vuelos de Lufthansa Group tie-
nen la posibilidad de realizarse
prueba rápida PCR en sus dos
aeropuertos. Tendrán los resul-
tados en máximo cinco horas y
les evitarán ponerse en cuaren-
tena en sus destinos. Los labo-
ratorios para el caso sólo requie-
ren frotis de garganta: están cer-
tificadas por las autoridades sa-
nitarias pertinentes de los prin-
cipales mercados de la compañía
aérea, incluidos Alemania y Aus-
tria.  También se abrió otro la-
boratorio en Múnich, donde la
aerolínea se asoció con el aero-
puerto de Múnich y el centro
médico MediCare.

Felipe Bonifatti, director ge-
neral para México, Centroamé-
rica y el Caribe de Lufthansa
Group, comenta: “esta asocia-

ción es ejemplo del compromiso
de servicio de nuestra compañía
con sus pasajeros, facilitando sus
desplazamientos y ofreciendo
soluciones seguras que les per-
mita retomar con mayor norma-
lidad sus viajes”.

Los viajeros deben registrarse
con antelación para la prueba en
la página de los laboratorios
http://www.centogene.com/co-
rona para Frankfurt o directamen-
te en el centro de pruebas. Los
resultados se envían en enlace de
la app de cada laboratorio. 

����� Hace un par de
años Royal Caribbean compró
dos tercios de la naviera de lujo
Silversea y el pasado 10 de julio,
por 245 millones de dólares, el
grupo adquirió los 5.2 millones

de acciones restantes De esta for-
ma, Silversea Cruises ya forma
parte del portafolio de la naviera.
Asimismo, se informó que Ro-

berto Martinoli, continuará co-
mo presidente y CEO de la marca. 

����� La cadena mexi-
cana Park Royal Hotels & Re-
sorts reabrió seis de sus hoteles
-el pasado 15 de julio- en Can-
cún, Puerto Vallarta, Ixtapa, Aca-
pulco, Huatulco y Los Cabos,
tras permanecer poco más de tres
meses en suspensión de activi-
dades como consecuencia de la
crisis sanitaria por la pandemia.

En este periodo se realiza-
ron minuciosas labores de de-
sinfección y se establecieron es-
trictos protocolos para salva-
guardar la salud de huéspedes
y colaboradores con el Progra-
ma Huésped Seguro, (Safe
Guest Program) gracias a la
alianza estratégica con la em-
presa inglesa de reconocimiento
mundial, Cristal International
Standards y a la utilización de
productos Ecolab.

Adicionalmente, se realizó
intensa capacitación a los cola-
boradores, a fin de contar con
las competencias necesarias para
atender a los visitantes de forma
debida en el contexto de la con-
tingencia. Después de análisis
destallado de las instalaciones,

se establecieron protocolos en
todas las áreas fundamentales de
los hoteles. 

Para el presidente de la ca-
dena hotelera, Pablo González

Carbonell, la prioridad es el cui-
dado de las personas: “nos de-
bemos a nuestros huéspedes y
nuestra fortaleza principal es
nuestra gente. Ellos son lo más
valioso para nosotros. Queremos
que nuestros huéspedes vivan
vacaciones inolvidables y la me-
jor manera de corresponder la
confianza que nos han dado es
seguir garantizando que vivan
la mejor experiencia posible y
que tengan la certeza que se es-
tán aplicando todos los protoco-
los de seguridad e higiene posi-
bles en cada una de las áreas de
nuestros recintos”.  

Con la finalidad de mantener
comunicación constante y ac-
tualizada, Park Royal Hotels &
Resorts abrió espacio en donde
se publica información de valor
para sus huéspedes y actualiza-
ciones de interés general para
cualquier viajero:  http://estan-
ciasegura.parkroyal.mx/ 

“El ángel de la fama tiene

sus alas hechas de papel...

periódico”.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

- Pasajeros de los vuelos de Lufthansa Group tienen posibilidad de realizarse prueba rápida PCR en los dos aeropuertos

- Playa Los Muertos, en Puerto Vallarta, reconocida 
como una de las mejores playas gay del mundo 2020

- La naviera de lujo Silversea ya está en el portafolio de Royal Caribbean; Roberto Martinoli continúa como presidente y CEO de la marca. 
- La cadena mexicana Park Royal Hotels & Resorts reabrió seis de sus hoteles en: Cancún, Puerto Vallarta, Ixtapa, Acapulco, Huatulco y Los Cabos

Por Victoria
González Prado

Roberto Martinoli.La aerolínea tiene módulos para realizar pruebas Covid-19.

Atardecer en playa Los Muertos.
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El paraíso ha sido azotado por to-
dos los males, primero con una
atípica arribazón de sargazo a sus
playas, luego vino la pandemia del
COVID-19 que mandaron a cua-
rentena tanto al gobernador Carlos
Joaquín González como a otros lí-
deres sociales como el Obispo de
la Prelatura Cancún-Chetumal,
Pedro Pablo Elizondo Cárdenas, a
regidores, dirigentes empresaria-
les y ahora deberán tomarse previ-
siones ante un posible huracán.

Hasta este momento Tormenta
Tropical “Gonzalo” se ubica apro-
ximadamente a 4 mil 550 km al
Este de Quintana Roo. El sistema
se mueve hacia el oeste a unos 19
km/h se espera un movimiento ha-
cia el oeste a una velocidad de
desplazamiento mayor durante los
próximos días. Y todo esto ocurre
ante el 15 aniversario del embate
del Huracán “Wilma”.

Actualmente, el coronavirus ha
ocasionado en Quintana Roo un
total de 870 defunciones; a la fecha
se mantienen en aislamiento social
2 mil 165 personas y 429 más se
encuentran hospitalizados.  Según
el semáforo epidemiológico suman
6 mil 559 los casos positivos de
COVID-19; 4 mil 492 casos nega-
tivos y 901 están en estudio.

Justo ahora que el destino da
señales de recuperación, es conve-
niente recordar que Cancún duran-
te el periodo más crítico de la pan-
demia registró pérdidas de tres mil
millones de dólares, también se
perdieron 7.2 millones de pasaje-
ros en el Aeropuerto Internacional
de Cancún, según datos de las se-
cretarias de Comunicaciones y
Transportes, y de Turismo. Ahora
estamos entrando de lleno a la
temporada ciclónica en el rango
de las mayores posibilidades de
que un sistema tropical llegue a
ser huracán que es entre el 20 de
julio al 20 de septiembre.

Mientras tanto, antes del al

arranque formal de las obras del
Tren Maya en el tramo 4, que corre-
rá de Izamal, Yucatán, a Cancún, el
Fondo Nacional de Fomento al Tu-
rismo (Fonatur) lanzó la convocato-
ria para la supervisión externa de
los trabajos. Esta deberá vigilar el
cumplimiento de leyes y normas en
la materia, además de garantizar
que el ejecutor de las obras, la cons-
tructora ICA, cumpla cabalmente
con lo establecido en el contrato, se-
gún la convocatoria de licitación.

En otro orden, le comento que
la falta de oxígeno en el agua deri-
vada de la descomposición del sar-
gazo en las costas de Mahahual

provocó la muerte de cientos de
ejemplares de peces macabí, el
pez emblema de Xcalak para los
torneos de pesca. Fernando Alber-
to Muñoz, investigador de la Uni-
versidad de San Luis Potosí que
trabaja en proyectos con especies
marinas del Caribe mexicano, ex-
plicó que el arribo de estas algas
pardas ya muestra serias conse-
cuencias ambientales en el sur del
estado, y en consecuencia, para la
economía de la comunidad.

Al respecto, el gobernador ma-
nifestó que “con la suma de es-
fuerzos, juntos avanzamos en el
combate contra el recale masivo
de sargazo en las costas de Quinta-
na Roo. En nuestros litorales ya se
encuentran funcionando las lan-
chas sargaceras y están en opera-
ción las embarcaciones recolecto-
ras, para mantener el esplendor de
nuestras playas”.

Ahora le comento que Wood-
ward Riviera Maya, experiencia
única en su clase para practicar es-
quí y snowboard, acompañado de
áreas para acrobacias en patineta,
trampolines, pista de concreto y el

Pumptrack (olas de madera), ade-
más del programa de medios digi-
tales para la renta de cámaras Go-
pro, está de vuelta con nuevos pro-
tocolos y normas para disfrutar de
las mejores vacaciones.

Woodward Riviera Maya se
ubica en el Hard Rock Hotel Ri-
viera Maya an All-Inclusive Expe-
rience, hotel familiar todo inclui-
do, nombrado el mejor hotel fami-
liar en México en los Travvy
Award 2020, mejor conocidos co-
mo los premios de la Academia de
la industria de viajes. 

A continuación algunas medi-
das preventivas aplicadas en

Woodward Riviera Maya: Abierto
de 12:00 pm a 6:00 pm. Última se-
sión a las 4:00 pm. Ninguna perso-
na con temperatura de 38ºC o arri-
ba de ésta podrá accesar al edifi-
cio. Se colocaron marcadores en el
suelo para mantener una distancia
física de 2 mts. en todo momento.
Todas las actividades tendrán un
cupo limitado que no será extendi-
do bajo ninguna excepción.

Además, el uso de equipo de
protección será obligatorio en todo
momento. Cualquier persona que
incumpla con las políticas de opera-
ción no podrá permanecer en las
instalaciones. El máximo de partici-
pantes por sesión de dos horas será
de 10 personas con un máximo de 5
participantes por área. Por lo que se
recomienda realizar la reservación
vía telefónica o al correo electróni-
co woodwardrvm @hrhrivierama-
ya.com ya que el espacio estará
siempre sujeto a disponibilidad.

También, se recomienda el uso
de equipo propio a los participan-
tes que cuenten con él. La renta de
equipo será exclusivo para una so-
la persona y no se permitirá com-

partir con terceros. Todo equipo
será desinfectado inmediatamente
después de cada uso. Además de
las medidas aplicadas en Wood-
ward Riviera Maya, RCD Hotels
ha implementado protocolos de sa-
lud e higiene en todos sus comple-
jos para garantizar una total tran-
quilidad durante toda la estancia.

Hard Rock Hotel Riviera Ma-
ya, es una propiedad que ofrece
experiencias vacacionales para to-
da la familia, como el parque
acuático Rockaway Bay, con más
de diez toboganes para adultos, ni-
ños y adolescentes y Kidz Bop
Experience (cerrado hasta nuevo

aviso), que permite a los niños de
6 a 12 años de edad la oportunidad
de vivir sus sueños de estrellas del
pop con las actividades temáticas.

Esta propiedad cuenta con 9
bares, 6 piscinas, templo de Yoga,
gimnasio Body Rock, Kids Club,
lounge para adolescentes, canchas
de tenis, bicicletas, kayaks, muro
para escalar, club Heaven para
adultos y más. Hard Rock Hotel
Riviera Maya, pertenece a la car-
tera de propiedades de la cadena
RCD Hotels, marca que dio vida a
los primeros Hoteles Hard Rock
bajo el concepto todo incluido y
campos de Golf Hard Rock. RCD
Hotels es producto de la evolución
y es un fuerte indicativo del com-
promiso de la misma con la diver-
sidad del mercado; expandiendo
su portafolio, ahora con propieda-
des bajo el concepto de Plan Euro-
peo, reflejando la evolución de la
marca, buscando abarcar aún más.
Líderes en marketing y ventas pa-
ra los hoteles Hard Rock, Hotel
Riviera Maya, Eden Roc y Nobu
en México y Estados Unidos.

RCD Hotels es la compañía en-

cargada del mercadeo y comercia-
lización para propiedades de lujo
en Florida y Chicago, incluyendo
Eden Roc Miami Beach Resort,
Nobu Hotel Miami Beach y la
más reciente apertura de Nobu
Hotel Chicago, así como en Méxi-
co y el Caribe, incluyendo Hard
Rock Hotel & Casino Punta Cana
(el primer Hard Rock Hotel todo
incluido del mundo) en República
Dominicana, y nueve propiedades
en México: Hard Rock Hotel Can-
cun, Hard Rock Hotel Vallarta,
Hard Rock Hotel Riviera Maya y
Hard Rock Hotel Los Cabos, No-
bu Hotel Los Cabos, Hotel Riviera
Maya, el primer concepto de lujo
todo incluido y Residence INN by
Marriott Mérida.

Con sedes en 74 países, inclu-
yendo 188 Hard Rock Cafes, 240
Rock Shops, 29 hoteles y 11 casi-
nos, Hard Rock International
(HRI) es una de las compañías
más reconocidas a nivel mundial.
Comenzando con una guitarra de
Eric Clapton, el Hard Rock posee
la colección de recuerdos musica-
les más valiosa del mundo, que se
exhibe en sus ubicaciones alrede-
dor del mundo.

Los hoteles Hard Rock están
ubicados en ciudades y destinos
turísticos como Cancún, Bali,
Daytona Beach, Desaru Coast,
Ibiza, Londres, Los Cabos, Orlan-
do y Shenzhen. Las próximas ubi-
caciones de Hard Rock Cafe in-
cluyen Katmandú, Nepal, Gran
Canaria, España, New Castle, Rei-
no Unido, Asunción, Paraguay y
Chandigarh, India. Los nuevos
Hard Rock Hotel, Casino o Hotel
& Casinoprojects incluyen Áms-
terdam, Berlín, Budapest, Dublín,
Madrid, Maldivas, Nueva York,
Ottawa, Sacramento, Dalian y
Haikou en China; empero, lo ante-
rior será motivo de análisis en otra
entrega de HORA 14.

mauricioconde59@outlook.com
Twitter:  @mauconde

“HORA 14”

Por Mauricio 
Conde Olivares

Amenaza huracán al Caribe mexicano

Hasta este momento, la  tormenta tropical “Gonzalo” se ubica
aproximadamente a 4 mil 550 km al Este de Quintana Roo. 

El sistema se mueve hacia el oeste a unos 19 km/h.
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La sencillez es la característica de
las grandes estrellas, y esa sencillez
es lo que distingue a Raúl Sandoval,
quien dio muestras de su talento
cuando ingresó a la primera genera-
ción del reality musical “La Acade-
mia”, en el año 2002.

De las entrevistas que he reali-
zado a lo largo de mi carrera, una de
mis favoritas es la que le hice a Raúl,
un artista que a pesar de las adver-
sidades, ama y disfruta la vida al lado
de su bella esposa Fran Meric y de
su hijo.

Es una delicia charlar con Raúl,
quien ama, respeta y agradece a su
público todos los logros obtenidos.

Cuando Raúl trabajaba en el ran-
cho con su abuelo le gustaba escu-
char canciones de Pedro Infante, Jor-
ge Negrete, Vicente Fernández, can-
ciones que escuchaba cuando entre-

gaba la comida a domicilio que ven-
día su abuelo. Después de trabajar
en el restaurante y en el rancho, se
iba a la preparatoria a estudiar, por
lo que siempre fui muy activo, de
hecho quería ser maestro de Educa-
ción Física porque nunca le ha gus-
tado estar encerrado, sin embargo
cuando ingresa al reality musical “La
Academia”, estuvo encerrado du-
rante seis meses con 13 de sus com-
pañeros, y ahí inició una gran amis-
tad convertida en hermandad con los
integrantes de la primera generación
de “La Academia”.

Y hoy, 18 años después, por pri-
mera y única ocasión con un show
único, grandes interpretaciones y vo-
ces poderosas que marcaron una
época, la nostalgia regresa con 8 ar-
tistas únicos y diferentes: Raúl San-
doval, Toñita, Wendolee, Estrella,

María Inés, Laura Caro, Miguel Án-
gel y José Antonio, con el concierto
“Juntos desde casa”, que se realizará
este sábado 25 de julio a las 21 horas,
cuyos boletos se puede comprar a
través de Boletia.com 

“Estamos muy emocionados
porque la dinámica será divertida y
atractiva ya que estaremos dando un
plus que en ningún concierto virtual
se ha visto que es el mágico chat,
donde podemos estar platicando con
toda la gente bonita que nos ha se-
guido y apoyado en estos 18 años.
Lo bonito de este concierto en línea
es que todos somos solistas, ya que
la idea es que mientras uno canta,
los otros siete van a estar chateando
con el público, esa va a ser la diná-
mica y solamente tendremos tres
canciones grupales.

Me emociona el concierto de es-
te sábado 25 de julio, incluso, me
escribieron familias de Australia que
ya compraron sus boletos desde que
se lanzó esta propuesta y nos está
yendo muy bien con la venta de bo-
letos. Quiero subrayar que como ya
estamos prácticamente a horas de
que se realice este concierto virtual,
ya no hagan el pago de sus boletos
en las tiendas de autoservicio porque
tarda días en pasar el pago, así que
mejor paguen su entrada directamen-
te en Boletia porque el concierto es
ya este sábado 25 de julio a las 9 pm.

EL CONCIERTO DURARÁ DOS
HORAS Y RAÚL CANTARÁ

TODOS SUS ÉXITOS AL
ESTILO BANDEÑO

-La gente se pregunta cómo ver el

concierto en línea a través de una

televisión smart y poder chatear.

Pienso que la manera más sen-
cilla es que si te conectas por medio
de tu computadora a la televisión
puedes chatear mientras el resto de
tu familia está viendo la televisión
porque si tratas de poner la clave en
dos dispositivos, por ejemplo en la
tele y teléfono, no te permitirá ha-
cerlo y se puede bloquear.

-Cuánto va a durar el concier-

to “Juntoss desde casa”, cómo será

la dinámica

Los conciertos en línea tienen
un límite de dos horas, obviamente
vamos a aprovechar el tiempo al má-

ximo, cada uno va a cantar alrededor
de 10 a 12 minutos, más las tres can-
ciones grupales que haremos. En mi
caso, decidí cantar algunos popurrís
de los temas que más me pide el pú-
blico y que a la gente le gusta cantar
conmigo, voy a tener músicos en vi-
vo que estarán en mi estudio, todos
con la sana distancia y lo haremos
lo más glamoroso posible para que
salgo atractivo.

-¿Te vestirás de charro para

este concierto virtual del sábado

25 de julio?

La realidad es que quería cantar
con mariachi en vivo, pero por lo de
la contingencia no se puede, aparte
de que algunas de las canciones no
se prestaban a ello,  por lo que decidí
hacer arreglos bandeño. Portaré unos
chalecos espectaculares.

ESTE CONCEPTO PUEDE
CRECER Y UN DÍA ESTAR LOS

14 INTEGRANTES DE “LA
ACADEMIA, PRIMERA

GENERACIÓN”
-¿Seguirán haciendo más concier-

tos juntos?

Nosotros pretendemos que esto
nos lleve a hacer conciertos presen-
ciales más adelante y que también
estén otros compañeros que en esta
ocasión no pudieron estar como Na-
dia, Yahir, Víctor García, Héctor Za-
morano, quienes deseaban estar, pe-
ro  no pudieron por cuestiones de
agendas y firmas de contratos que
tienen,  pero pensamos que esto pue-
de crecer y tenemos mucha fe en que
con el tiempo y tal vez con las fechas
que se vayan dando más adelante
llegue el momento en que estemos
juntos los 14 ex académicos.

-De quién fue la idea de juntar-

los, platícanos este proceso de llevar

a cabo el proyecto de reunir en esta

ocasión a ocho integrantes de la pri-

mer generación de La Academia.

Le mando un aplauso al señor
Rodrigo Cuevas (hijo de Aída Cue-
vas), quien tuvo la idea de reunirnos
desde antes que comenzara la pan-
demia por COVID-19, pero debido
a la situación que vivimos no se pudo
llevar a cabo, por lo que Rodrigo pro-
puso hacer el concierto virtual  y nos
pareció a todos un buen comienzo.  

“SOY UN CABALLERO Y
NUNCA VOY A HABLAR MAL
DE NADIE, MENOS DE UNA

MUJER; PERO TODO EL
ESCÁNDALO QUE HA

SURGIDO ES POR
CUESTIONES DE EGO”

-Existen rumores de que algunas

personas no forman parte de este

concepto porque quisieron cobrar

más que los demás.

Eso lo dije yo como subtexto
porque en el proceso de este proyec-
to sucedieron cosas muy desagrada-
bles y lamentables que dividieron,
que fue precisamente por situaciones
de ego. Yo soy un caballero, nunca
voy a hablar mal de una persona y
menos de una mujer.

Pasaron muchas cosas, incluso
el día que nos íbamos a presentar en
el Auditorio Nacional, nos vimos
con con retrasos muy duros, deses-
perantes, y muy difíciles porque esta
persona dijo ‘si yo no cierro el con-
cierto no voy a estar en todo el show,
solamente voy a venir a hacer mi
parte’, al final la producción se cansó
y los demás tuvimos que hacer nues-
tro mayor esfuerzo para suplirla en
las partes que le tocaba participar
cuando cantábamos en grupo. A mí
esas cosas me desgastan mucho por-
que me parece una falta de respeto
y todo por estar peleando un lugar
que no se necesita pelear porque el
público te da tu lugar.  De hecho me

atreví a hacer un comentario hace
poco en una entrevista, porque ya
no aguanto esa presión de que estén
diciendo que se está utilizando ese
chisme para vender más, nosotros
no necesitamos un chisme para ven-
der, lo único que dije es que no se
crean todo de esta persona, y no voy
a abundar más en este tema. Hubo
personas que empezarona decir que
se ataca al más exitoso, pero desde
mi punto de vista Yahir y Víctor Gar-
cía han sido los más éxitos en cuanto
a los temas que han grabado, la can-
tidad de conciertos que hacen al año
y por los costos de sus shows, res-

No se permiten egos, todos 
somos iguales: Raúl Sandoval

Nos dice la verdad sobre la situación con Myriam Montemayor, a quien respeta y quiere como su hermana

*** Nos da detalles del concierto en línea que se

realizará este sábado 25 de julio, a las 21

horas, donde se reencontrarán 8 artistas de 

la primera generación de “La Academia”, llamado

“Juntos desde casa”

***Adelanta que próximamente nos presentará un

proyecto musical que está haciendo 

con Bronco

*** Da gracias a Dios que su mamá se 

recuperó de COVID-19

Además de ser uno de los consentidos a la hora de interpretar
la música mexicana, Raúl Sandoval combina esta faceta con
una de sus grandes pasiones que es la actuación y eso se
muestra en las telenovelas que con gran éxito ha realizado
como “Dos Chicos de Cuidado y Siempre tuya”.

POR
GLORIA

CARPIO

REÍR... LLORAR... SENTIR...

En los últimos años dando prioridad a las series que lo han
despuntado en su carrera de Actor como “Las Buchonas de
Tierra Blanca”, en “Mariposa de Barrio dando vida a Lupillo
Rivera” y actualmente ha terminado grabaciones de la pró-
xima serie estelar de TNT, Bronco interpretando a Ramiro.

“Rodrigo Cuevas (hijo de Aída Cuevas), tuvo la idea
de reunirnos desde antes que comenzara la
pandemia por COVID-19, pero debido a la situación
que vivimos no se pudo llevar a cabo, por lo que
Rodrigo propuso hacer el concierto virtual  y nos
pareció a todos un buen comienzo”.  
Raúl Sandoval.

Raúl Sandoval está felizmente
casado con la actriz Fran Me-
ric, con quien tiene un precio-
so hijo.
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pectivamente, y nadie tiene un con-
flicto con ellos.  

Para este concierto en línea hay
un regla: todos somos iguales, tal vez
no todos tengamos el mismo número
de seguidores,  pero en este concierto
todos somos iguales porque somos
un grupo que la gente quiere ver por
igual porque vamos a vender un pro-
ducto formado por todos.

Soy un caballero que respeta a
las damas, pero se tenía que decir la
verdad, ya no me pienso enganchar
en este tema.

-¿Han pensado hacer un disco

con este concepto de conciertos de

la primera generación de La Aca-

demia? 

Hacer un disco está entre los sue-
ños y tú sabes que los sueños con fe
se vuelven sólidos, tenemos  fe en
que se pueda hacer algo muy bonito.
Una vez que se normalice la situa-
ción que vivimos por la pandemia
queremos volver a tener el ritmo que
teníamos, pero obviamente con la
conciencia que esto nos ha generado
porque si realmente aprendimos de
esta caída nos vamos a levantar me-

jorados y muy positivos. Espero que
cuando esto pase poder hacer una
gira, estar en diferentes escenarios
y hacer un disco.

Independientemente de nuestras
carreras, yo no pienso dejar mi ca-
rrera, ni como cantante, ni como ac-
tor, estoy muy contento por los re-
sultados.

BRONCO Y YO LES TENEMOS
UNA SORPRESA MUSICAL

-Qué proyecto tienes como artista

independiente.

Estamos produciendo un tema
con Bronco, es una sorpresa que te-
nemos preparada. A partir de la serie
con Bronco, en donde encarné a Ra-
miro, nos invitaron a hacer un show
para el cierre precisamente de la se-
rie, me puse a cantar con ellos y Lu-
pe Esparza dijo frente al público que
le gustaría que hiciéramos algo jun-
tos, yo pensé que era una broma, y
¡no!, ya pronto les daremos a cono-
cer este tema.

-Estaría padre que se hiciera

una bioserie de la primera gene-

ración de La Academia, incluyen-

do qué ha pasado en estos 18 años

con cada uno de ustedes.

En su momento Azteca nos pro-
puso hacer una serie de comedia con
las cosas chuscas que ocurrieron en
La Academia, algo así como tipo
“Friends”; pero hacer una bioserie
sería una excelente idea.  

A RAÍZ DE QUE HACE TIK TOK
CON SU ESPOSA FRAN
MERIC, HA RECIBIDO

PROPUESTAS DE TRABAJO
DE MARCAS COMERCIALES
-Te vemos muy activo en Tik Tok

con tu bella esposa, la actriz Fran

Meric.

No sabes cómo nos divertimos
y cómo me las aplica porque me po-
ne a bailar y  a mí no se me da mu-
cho el baile, pero nos divertimos mu-
cho como pareja.  También nos en-
canta botanear y ver una película en
Netflix junto con nuestro hijo. Estas
últimas tres semanas, afortunada-
mente hemos estado con trabajo, ya
que mi esposa, además de ser actriz
es terapeura espiritual  y da terapias
en línea, por lo que no habíamos po-

dido hacer Tik Tok y ya la gente nos
lo estaba pidiendo, por lo que ya em-
pezamos a retomar esos videos. Ade-
más de que han surgido marcas que
se quieren publicitar con nosotros a
través de Tik Tok.

“MI MAMÁ SUFRIÓ COVID-19
Y GRACIAS A DIOS SE

SALVÓ”: RAÚL SANDOVAL
-Cómo has vivido esta cuarentena,

qué lección te ha dejado como ser

humano.

Al principio me daba mucho
miedo porque soy una persona muy
activa, cuando dejo de trabajar me
deprimo, entonces empecé a generar
otras maneras de trabajar, surgieron
otras ideas,  otra forma de reinven-
tarme.  Empecé a hacer mis bohe-
mias por redes sociales porque me
di cuenta que la gente se olvida por
un momento de sus problemas, y des-
de hace cuatro meses ya se volvieron
una tradición mis bohemias, mi ca-
rrera artística está creciendo, no he
dejado de hacer casting actorales.

Hay que tener fe en que todo va
a estar bien hay que vamos a salir
adelante sin descuidarnos, hay que
ser precavidos y tener todas las me-
didas de higiene y desinfección. Ex-
traño mucho no ver a mi madre, an-
tes iba una vez al mes a Mexicali, y
ya tiene bastante tiempo que no pue-
do ir. A mi madre le dio COVID-19,
se puso muy grave, la pasó fatal, pe-
ro afortunadamente se recuperó. Y
que esto que está pasando nos quede
una enseñanza de vida.

A mí se me cayeron muchas fe-
chas y cuando no tienes un futuro
seguro te tambaleas, pero me pongo
en manos de Dios y lo único que nos
queda es tratar de ser felices.

-Con quién de tus ex compa-

ñeros de “La Academia” tienes

una hermandad muy fuerte.

De corazón a corazón nunca nos
hemos separado, incluso, a pesar de
los escándalos yo a Myriam la quiero
muchísimo, la quiero como si fuera
mi hermana. Los chismes y escán-
dalos que suceden no me sorprenden

porque son cosas que pasan entre
hermanos, además yo tengo que res-
petar su naturaleza, Myriam es un
ser humano, tiene su manera de pen-
sar y eso lo respeto. La quiero como
si fuera mi hermana, al igual que a
los demás porque si les pasa algo los
voy a proteger. 

Durante la primera generación
de “La Academia” estuvimos seis
meses encerrados, nos convertimos
en familia, aprendí a amarlos. Siento
que un día nos vamos a volver a ver
los 14 y nos vamos a abrazar y a ver
como la familia que somos y tal vez
decir ‘qué pendejos fuimos’.

EXTRAÑA LOS TACOS DE
MACHACA DE SU NATAL

MEXICALI
-¿Has pensado hacer un proyecto

musical con tu hermano Erick?

No hemos tenido oportunidad
de concretarlo por cuestiones de
agenda, además de que mi hermano
anda muy concentrado con su nego-
cio, ya que vende tacos de machaca,
pero seguro lo tendré de invitado en
las bohemias que realizo en mis re-
des sociales. 

-De la comida de tu natal Me-

xicali, cuál es la que más te gusta.

Los tacos de carne asada, los ta-
cos de machaca.  Y cuando nos jun-
tamos todos en familia, comemos
comida china porque es muy bien
sabido que la comida china de Me-
xicali es la más rica. Los orientales
fueron los primeros pobladores de
Mexicali,  ya que llegaban con la
idea de irse a Estados Unidos y fue-
ron los que más contribuyeron al
crecimiento de la ciudad desde sus
inicios. Yo nunca he ido a China,
pero dicen que la comida china que
venden en Mexicali es la mejor del
mundo.

-Algo que desees agregar.

Que a todo el público, al que me
debo y por quien estoy en este me-
dio, lo espero este sábado 25 de julio,
a las 21 horas. Vamos a pasar dos
horas de nostalgia y de éxitos musi-
cales. Los quiero.

Raúl Sandoval lleva 17 años
de trayectoria artística con 6
exitosas producciones disco-
gráficas, con colaboraciones
de reconocidos cantantes,
compositores y productores
de la industria como Pepe
Aguilar, José Manuel Figue-
roa, Mario Quintero, Fernando
de Santiago, Jorge Avenda-
ño, entre otros.

En cuanto se pueda, espera retomar su show “¿Quién será?”,
que lo ha llevado por varias partes de la República Mexicana.

En su video “¿No me compares?”,  Raúl Sandoval pone toda
su interpretación en una canción intensa y con mucha fuerza.

“DESDE MI PUNTO DE VISTA, YAHIR Y VÍCTOR
GARCÍA HAN SIDO LOS MÁS EXITOSOS DE LA
PRIMERA GENERACIÓN DE ‘LA ACADEMIA’”

“Hubo personas que empezarona decir que se

ataca al más exitoso, pero desde mi punto de vista

Yahir y Víctor García han sido los más éxitos en

cuanto a los temas que han grabado, la cantidad de

conciertos que hacen al año y por los costos de sus

shows, respectivamente, y nadie tiene un conflicto

con ellos.  

Para este concierto en línea hay un regla: todos

somos iguales, tal vez no todos tengamos el mismo

número de seguidores,  pero en este concierto

todos somos iguales porque somos un grupo que la

gente quiere ver por igual porque vamos a vender

un producto formado por todos”.

“SIEMPRE VOY A PROTEGER A MYRYAM”

“A pesar de los escándalos yo a Myriam la quiero

muchísimo, la quiero como si fuera mi hermana. Los

chismes y escándalos que suceden no me sorprenden

porque son cosas que pasan entre hermanos, además yo

tengo que respetar su naturaleza, Myriam es un ser

humano, tiene su manera de pensar y eso lo respeto. La

quiero como si fuera mi hermana, al igual que a los demás

porque si les pasa algo los voy a proteger”. 
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Te espera un día con gran energía, aprovechas los aspectos
positivos que te caracterizan.

Momento perfecto para empezar a andar hacia tus metas;
la diosa Fortuna te acompañará.

Hoy sentirás una atracción muy fuerte por los temas
relacionados con la metafísica.

De todas formas, también podrías dedicar el día a las
actividades artísticas o sociales.

Si no quieres que te traten de la misma manera, evita hacer
juicios sobre los demás.

Trata de ser una persona tolerante, flexible y amable; todo
mejorará.  Goza de salud.

Deberías evitar el aislamiento típico en ti, porque te
deprimirá, y lo sabes...

Hoy contarás con una gran motivación física y emocional.
Practica un deporte.

Los hijos, el amor y la creatividad serán algo muy
importante para ti en la vida. 

Es posible que hoy recibas la ayuda de algunas amistades,
personas conocidas o clientes.

Habrá buenas posibilidades de mejora en las actividades
relacionadas con el comercio.

Tendrás que trabajar de una forma ordenada y con mucha
disciplina y sentido práctico.

TIP ASTRAL

AMATISTA. La piedra
amatista pertenece a los
cuarzos. Favorece la creati-
vidad, propicia la valentía y
la autoestima y ayuda en la
purificación de las energía.

Cepíllate los dientes al menos dos

veces al día durante 2 minutos. Una
buena higiene bucal reduce la presen-
cia de gingivitis y el riesgo de desa-
rrollar lesiones de caries.

Utiliza una pasta que contenga

flúor. El flúor previene la caries y tam-
bién es fundamental para el tratamien-
to y recuperación de lesiones iniciales
ya establecidas.

No te olvides del hilo dental. Uti-
lízalo de forma diaria para eliminar

aquellas bacterias ubicadas entre tus
dientes y difíciles de eliminar con tu
cepillo habitual.

Complementa tu higiene bucal

con un enjuague oral. Finaliza la lim-
pieza de tu boca con un colutorio ade-
cuado y recomendado por un profe-
sional sanitario.

Cambia tu cepillo de dientes ca-

da tres meses. A veces, incluso antes
si está muy deteriorado y siempre para
evitar la acumulación de bacterias en
tu cepillo, que se origina con el paso
del tiempo.

*** Si tienes dudas

relacionadas con moda, hogar y

belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

Previene la caries
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1970.- Nace la actriz y
cantante estadunidense
Jennifer Lopez. Gana fama
en 1999 con el tema "If you
had my love", de su disco
debut "On the 6"; Participa
en filmes como "The cell"
(2000) y "Monster in law"
(2005). Se divorcia del
actor y cantante Marc
Anthony con quien vivió
durante siete años. La
pareja tiene dos hijos.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las

purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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